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С Е Г О Д Н Я

в н о м е р е :
•  ТОМСКИЕ УЧЕНЫЕ —  

ПЯТИЛЕТКЕ

е  ИНИЦИАТИВА РАБОЧИХ 
КОРРЕСПОНДЕНТОВ ОБЪЕДИ
НЕНИЯ СИБКАБЕЛЬ ПОД
ДЕРЖАНА

Щ ГАЗОПРОВОД: ГОРЯ
ЧИЕ ДНИ ТРАССЫ

Всесоюзной ударней 
к о м с о м о л ь с к о й  
с т р о й к е  —  

у д а р н ы е  

т е м п ы !

СООБЩАЕТ 
РАБКОРОВСКИЙ 
ПОСТ "

НА ТРАССЕ 
ГАЗОПРОВОДА 

На 25 января на строи
тельстве газопровода Ниж
невартовск —  Томск —  
Кузбасс

•  С В А Р ЕН О  В Н И ТКУ —  

478,1 К И Л О М Е ТР А  ТРУБ
•  П Р О Й Д Е Н О  ТРАНШ ЕИ 

—  376,7 К И Л О М ЕТР А

•  З А И З О Л И Р О В А Н О  —  
355,3 К И Л О М ЕТР А

•  У Л О Ж Е Н О  —  309,6
К И ЛО М ЕТР А

ГО ТО В И М С Я  
К  Б Р О С К У  
Ч Е Р Е З  
В А С Ю Г А Н

Пойма Васюгана,, б лиц 
устья этой реки, сегодня 
кипит напряженной ц  
слаженной работой. За
канчиваются монтажные 
работы на резервной т рг- 
ке подводного перехода, 
начался монтаж основной 
нитки. Коллектив участ
ка специализированного 
управления подводно-тех
нических работ № 3 тре
ста Союзподводгазсррой 
ведет здесь работы 1ле тко 
по графику. Ударно пру
дятся электросварщик
Н. Ступников, булцГозе-- 
ри-ст В. Остарков, водо
лазы Н. Бутонко^З?. Ко
зырев, В. Михайлов.

Жутковато нафдадать 
человека, в сорокаградус
ный мороз погружающе
гося в дымящуюся воду 
реки. Но такова' специ
фика профессии — водо
лазы ведут работы под 
метровой толщей льда, в 
полной темноте.

В  самые последние дни, 
завершив профгадку ма
гистрали чере£ Чаю, под
водники приступили к 
монтажу перехода через 
Парабель. Здесь, кроме 
вашего. ’сургутского, 
СУПТР-3. работает кол
лектив СУПТЗ’-Ю из Пе- 
регребного.

С особыми Трудностями 
столкнулись j  труженики 
томского СУЙТР-!!. про- 
кладывающйв1 подводный 
переход ч.;рез/реку Томь. 
Скальное основание дна 
реки значительно услож
нило прохтАдку подвод
ной траншеи. Но сейчас 
эти работы подходят к 
концу, и Йуж.е в начале 
февраля ^давио готовый 
дюкер б»зет протянут 
через |Гомь. Звенья 
СУПТР-8. ‘работают, кста
ти. по 130тоду бригадного 
подряда.

Васюган. Па.рабель и 
Томь, последние круп
ные водные преграды на 
пути газовой магистрали, 
будут форсированы за
долго до наступления вес
ны. Четкое и качествен
ное завершение работ в 
плаков/ые сроки—ответ со- 
юзпод-зодгазстроевиев на 
обращение рабкоров
объединения Сибкабель.

/ К. СИМЕОНИДИС, 
яачальник участка 
СУПТР-3 ордена Тру
дового Красного Зна
мени треста Союзпод- 
! водгазстрой.

на у ч ный  исследованиям— высокое  качество
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Коллектив научных, инженерно-техниче

ских работников, рабочих и служащих Ин
ститут! оптики атмосферы СО АН СССР с 
глубоким удовлетворением воспринял реше
ния октябрьского (1976 г.) Пленума ЦК КПСС, 
речь аа Пленуме Генерального секретаря ЦК 
КПСС'товарища Л. И. Брежнева, в которой 
отражена забота партии и правительства о 
дальнейшем повышении эффективности на- 
учнвш исследований, связи науки с произ
водством. Вступая во второй год десятой пя
тилетий, стремясь достойно встретить 60-ле
тие великого Октября, коллектив института 
привял следующие социалистические обяза
тельства:

Добиться дальнейшего улучшения качества 
и 'Эффективности' научных исследований, 
широкого использования средств автоматиза
ции научных исследований;

/(внедрить межлабораторный кбординацион- 
щ т  план проведения научно-исследователь
ских работ, включающих мероприятия ’по 
обеспечению их выполнения с учетом вне
дрения в народное хозяйство;
: досрочно выполнить план госбюджетных и

хоздоговорных работ в объеме не менее 
10 -млн. рублей;

представить к защите 2 докторские, 8 кан
дидатских диссертаций, сдать в печать 160 
статей, подготовить на всесоюзные и между
народные конференции и симпозиумы 130 
докладов, подать не менее 25 заявок на 
изобретения, выпустить два тематических 
сборника статей сотрудников института;

подготовить аппаратуру дистанционного 
зондирования оптических и метеорологиче
ских характеристик для проведения -испыта
ний с целью промышленного внедрения в си
стеме гидрометеослужбы страны и для уча
стия в комплексной океанической экспеди
ции;

на высоком научном уровне выполнить ис
следования аэрозольных загрязнений атмо
сферы лазерными методами в рамках меж
дународных научных сотрудничеств;

усилить кооперацию с другими научными 
учреждениями г. Томска, обеспечить регу
лярную работу общегородского семинара по 
автоматизации научных исследований, подго
товить документацию для обеспечения про

мышленного производства технических 
средств автоматизации некоторых техноло
гических процессов и экспериментальных на
учно-исследовательских работ;

прочитать не ме-нее 400 научно-популярных 
и общественно-пол-итичес-к-их лекций по ли
нии общества «Знание»;

в ответ на письмо ЦК КПОС оказать актив
ную помощь хозяйствам области в проведе
нии сельскохозяйственных работ, осущест
вить подготовку и переподготовку 20 механи
заторов -и-з числа сотрудников института, в 
совхозе «Томь» построить 12 и отремонтиро
вать 13 теплиц, оборудовать картофелехрани
лище механизмами;

оказать помощь подшефной школе-интер
нату № 4 в техническом оснащении учебных 
кабинетов и мастерских, ремонте помещений, 
продолжить чтение тематического цикла лек
ций для учащихся старших классов;

отработать на благоустройстве территории 
Академгородка не менее 5.000 человеко-дней.

(Социалистические обязательства одобрены 
и приняты на собрании партийно-хозяйствен
ного актива Института оптики атмосферы).

Восьмой Всесоюзный  
с:ь е з д Д О С А А Ф

IffOCKBA, 25 января. 
(ТАСС). Сегодня в Большом 
Кремлевском дворце начал 
работу VIII Всесоюзный 
Щ р з д  ДОСААФ.

В президиуме — секре
тарь ЦК КПСС Я. П. Рябов, 
7саместители министра ооо- 

yjpoHbi СССР, видные воена

чальники, ответственные 
работники ЦК КПСС, герои 
гражданской и Великой Оте
чественной войн, руководи
тели делегации оборонно- 
спортивных организаций со
циалистических стран.

С огромным воодушевле
нием делегаты и гости из
брали почетный президиум

съезда в составе Политбюро 
ЦК КПСС во главе с Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС товарищем Л. И. 
Брежневым.

С докладом «Отчет ЦК 
ДОСААФ СССР и очередные 
задачи организаций оборон
ного общества в свете тре
бований XX V  съезда КПСС» 
выступил председатель ЦК 
ДОСААФ СССР трижды Ге
рой Советского Союза мар
шал авиации А. И. Покрыш
кин.

(ТАСС).

О БЛ А С Т Н О Й  Р А Б С Е Л Ь К О Р О В С К И Й  СМ ОТР

Р А Б О ТА ТЬ  Л УЧ Ш Е ,
ПОВЫШАТЬ ЭФФЕКТИВНОСТЬ И КАЧЕСТВО

Н А Ш  Д Е В И З -  
Б Е Р Е Ж Л И В О С Т Ь

«Работать лучше, повышать эффективность и качество» 
— под таким заголовком 15 января в  нашей газете было 
опубликовано обращение рабочих корреспондентов объ. 
единения Сибкабель ко всем рабселькорам области, при
звавш их бороться за повышение производительности 
труда и экономию, лучшее использование оборудования.

Это обращение находит широкую поддержку в  рабочих 
коллективах. Сегодня мы публикуем сообщение рабкоров
ского поста с пускового объекта — Томского гормолзаво- 
да, свидетельствующее о том. что строители единодушны 
с рабкорами объединения Сибкабель.

Каждое .утро прорабы со
ставляют- заявки на матери
алы, необходимые строите
лям для работы. Эти заяв
ки, как правило, согласовы
ваются с мастерами, брига
дирами. Согласно им на объ
ект поступают кирпич, па- 
створ... На нашей стройке 
сейчас вопросы снабжения 
решаются неплохо. Что за
казываем, то и дают. Все, 
конечно, по ’норме. И рабо
тать с высоким качеством, 
экономно — это значит, стро
го соблюдать эти нормы. Ес
ли, например, положено 2 
кубометра раствора на 8 ку
бометров кирпича, то такое 
соотношение каменщики 
должны непременно выдер
живать. Иначе пострадает 
качество работы. И кажется, 
о какой экономии в таком 
случае может быть речь? 
Ведь лишний кирпич или 
раствор на стройку не при
везут.

И все-таки об экономии 
материалов приходится за 
ботиться всем — и прора
бам, и каменщикам. Не слу. 
чайно у нас на объекте на 
видном месте висит призыв 
экономить каждую единицу 
материалов, инструмент. А 
призыв появился потому, 
что есть перерасход. Как 
этот перерасход происходит? 
В основном потому, что при
возят плохой кирпич, кото
рый ломается, крошится, 
или, наоборот, привозят пло
хой раствор. Но случается 
перерасход и по вине самих 
каменщиков. Это при клад
ке стен: резанешь кельмой 
по раствору — и он летит на 
землю... А надо подбирать 
раствор три обрезке швов.

Вроде бы экономия будет 
не весть какая, но это же 
каждый день, каждый час. 
Сколько тут набежит раст
вора?

Плохо, когда на объект 
привозят горячий раствор. 
Он сваривается. Вода из не
го испаряется, и он стано
вится, как камень. Масса 
времени уходит на то, что
бы его разбить, перелопа
тить. то есть добиться плас
тичности. Но, конечно, не 
лучше, когда привозят и 
мерзлый раствор. Какой тут 
может быть выход? Думает
ся. что нужна специальная 
станция для приемки и хра
нения раствора. Примерно 
такая, какую .применяют на 
некоторых объектах штука
туры. В ней раствор не по
теряет свои качества, зна
чит. его не надо будет выбра
сывать.

Вообще, если вниматель
но оглядеться вокруг себя, 
то сразу заметишь, что эко
номить можно очень' многое. 
Взять те же черенки для 
лопат. Сколько их ломается! 
Вроде бы мелочь, а за год 
накапливается кругленькая 
сумма! На многих объектах 
все еще велик перерасход 
средств, отпускаемых на ин
струмент.

Но самые большие потери 
— это потери времени. Вот 
сами подумайте: уже дваж
ды переносились сроки за
вершения строительства гор- 
молзавода. Сейчас определен 
новый срок пуска — 1977
год. Но мы не очень-то уве
рены, что так оно и будет. 
Причем от нас, строителей, 
мало что в данном случае 
зависит. До сих пор к объ

екту не подведено тепло. А 
раз нет тепла, нельзя 
производить отделочные и 
сантехнические работы. К 
ним даже не приступали. А 
их очень много! Когда отде
лочники и сантехники с ни
ми успеют справиться — 
остается только гадать. Мед
ленное жестроительство — 
это прямой убыток. Мерт
вым грузом лежит оборудо
вание, которое должно рабо
тать. Годами стоят пустые 
стены. А ведь забота о фон
доотдаче должна начинать
ся здесь, на стройке. Поте
рянное время стоит очень 
дорого.

Большой резерв экономии
— настроение рабочих. Пло
хим оно у нас бывает иногда 
из-эа плохо организованно
го питания. Столовая на 
объекте есть. И люди в ней 
работают умелые, стара
тельные. Но вся беда в том, 
что продукты привозятся с 
перебоями. И не потому, что 
их нет. Есть, да вот привез
ти бывает не на чем. Да. как 
это ни странно, с трудом на
ходится машина, чтобы 
съездить за продуктами.

Рабочие корреспонденты 
Сибкабеля .правильно сдела
ли, объявив смотр по соблю
дению режима экономии, 
повышению эффективности 
работы. Мы их поддержива
ем. Дел тут непочатый край
— и руководителям, специ
алистам. и нам, рабочим. 
Что касается нас, то мы уже 
наметили мероприятия по 
улучшению своей работы. 
Норму будем выполнять не 
ниже, чем на 110 процентов. 
И одним из главных пунк
тов в социалистических обя
зательствах, принятых на 
1977 год, является борьба за 
экономию и бережливость.

Члены рабкоровского по
ста:

Л. БАРЫШ НИКОВ, 
бригадир;

А. БЕРЕЗОВСКИЙ, 
каменщик, заместитель 
председателя группы н а
родного контроля СУ-4 
треста Томсклромстрой.

У т о м с к и х  с т р о и т е л е й

1.570 Н О В О С Е Л И Й
Переходящее Красное знамя Томского горкома партии 

и горисполкома вручено коллективу ДСК, который до
бился в 1976 году лучших результатов в соревновании 
томских строителей.

За год этим коллективом введено в эксплуатацию 
76.581 кв. метр жилья , при плане 72.828 кв. метров. Это 
16 домов, 1.570 квартир.

Сейчас в них зажигаются огни новоселий.
В. н о в о к ш о н о в .

С О В Е Щ А Н И Е  
В  Ц К  К П С С

24 января в ЦК КПСС со
стоялось совещание главных 
редакторов центральных га
зет и журналов, руководите
лей издательств, информа
ционных агентств, Централь
ного телезидения и Всесо
юзного радио, Госкомиздата 
СССР, Госкино СССР. Были 
рассмотрены вопросы повы
шения организаторской роли 
средств массовой информа
ции в осуществлении пла
нов социально-экономиче
ского развития страны, вы
двинутых XXV съездом 
КПСС, положений и выво
дов, содержащихся в речи 
товарища Л. И. Брежнева на 
октябрьском (1976 г.) Плену
ме ЦК КПСС, выполнении 
постановления ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о Все
союзном социалистическом 
соревновании за успешное 
выполнение заданий десятой 
пятилетки, в реализации за
дач, поставленных в Письме 
Центрального Комитета
КПСС . колхозникам, механи
заторам, ученым, специали
стам сельского хозяйства, 
работникам промышленно
сти, поставляющей селу ма
териально-технические сред
ства, всем трудящимся Со
ветского Союза.

В ходе совещания отмеча
лось, что печать, телевиде
ние, радио, информационные 
агентства, используя накоп
ленный опыт, должны глу
боко и всесторонне освещать 
практику социалистического 
соревнования за выполнение 
и перевыполнение., заданий 
пятилетки . под лозунгом 
«Работать лучше, повышать 
эффективность и качество!», 
умело пропагандировать и 
настойчиво распространять 
достижения и опыт передо

вых коллективов, новаторов 
производства, ударников
коммунистического труда. 
Редакции газет и журналов, 
телевидение, радио, подчер
кивалось на совещании, 
призваны широко и ярко 
показывать развернувшееся 
в стране массовое патриоти
ческое движение за достой
ную встречу 60-летия Вели
кой Октябрвской социали
стической революции, актив
но поддерживать инициати
ву передовых рабочих и 
коллективов. принявших 
обязательства выполнить 
задание двух лет пятилетки 
к 7 ноября 1977 года. Особое 
внимание необходимо уде
лять деловому и конкретно
му освещению узловых 
проблем дальнейшего повы
шения эффективности обще
ственного производства и 
качества работы, совершен
ствования капитального 
строительства, развития
производства товаров мас
сового спроса и улучшения 
их качества.

Печать, телевидение, ра
дио, указывалось на совеща
нии, должны систематиче
ски, всесторонне освещать 
вопросы дальнейшего подъе
ма сельскохозяйственного 
производства, повышения 
культуры земледелия, подго
товки к весеннему севу и ус
пешного проведения зимов
ки скота. Важно обеспечить 
в прессе постоянный общест
венный контроль за ходом 
выполнения заданий народ
нохозяйственного плана и 
социалистических обяза
тельств.

На совещании выступил 
член Политбюро, секретарь 
ЦК КПСС А. П. Кириленко. 
В работе совещания приня
ли участие секретари ЦК 
КПСС В. И. Долгих и М. В. 
Зимянин.

П р и е м  Л . И 
М у х а м м е д а

. Б р е ж н е в ы м  
Н а и м а

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев 
принял в Кремле 24 января 
находящегося в Советском 
Союзе видного политическо
го деятеля Республики Аф
ганистан' Мухаммеда Наима 
по. его просьбе.

Во время беседы, прошед
шей в духе взаимопонима
ния, обсуждались вопросы,

представляющие взаимный 
■интерес для дружественных 
стран — Советского Союза к 
Афганистана.

В  беседе приняли участие 
помощник Генерального се
кретаря ЦК КПСС А. М- 
Александров, заведующий 
отделом стран Среднего Во
стока МИД СССР в. И, м*.
НИН.

Отлично трудится бригада Ю. С. Ванюхина. Коллектив 
коммунистического труда бригады, взяв на себя новы, 
полмрошциц шлифовально- шенные обязательства, ус- 
сборочного цеха № 2 Г11.5-5,
которой руководит бригадир пенгао их перевыполняет.

НА СНИМКЕ (слева на
право): Е. Ф. Радченко,
Л. Ю. Скривер, Ю. С. Ваню, 
хина.

Фото В. Каеанцева.

Т Р У Д О В О Й  
Э Н Т У З И А З М  

Ч  А  И  Н  Ц  Е  В
Мы уже рассказывали о 

том, как обсуждалось на от
крытых партийных собра
ниях в Чаинском районе 
письмо ЦК КПСС к работни
кам сельского хозяйства и 
всем трудящимся страны. В 
ходе этих собраний многие 
рабочие совхозов и промыш
ленных предприятий вы
ступили с патриотическими 
по ч и нами. напра вл енн ы м и 
на повышение производи
тельности труда и улучше
ние качества продукции, 
взяли на себя повышенные 
обязательства. О трудовом 
энтузиазме чаинцев расска
зывается в заметке нашего 
нештатного корреспондента.

Ударник коммунистиче
ского труда, доярка, парт
групорг Леботерского молоч
ного комплекса совхоза «Ко- 
ломинский» Таисья Яковлев
на Березина в ответ на пись
мо ЦК КПСС решила в ны
нешнем году надоить от каж
дой коровы по 4.000 кило
граммов (в 1976 г. получила 
по 3.720).

'Слесарь-наладчик Иван 
Григорьевич Артемов и ла
борант этого комплекса Раи
са Ивановна Дорофеева при
звали животноводов бороть
ся за повышение жирности и 
качества молока (сейчас 
жирность на ферме 3,78 про
цента).

Победители в областном 
соревновании по северной 
зоне—животноводы Леоотер- 
ского комплекса решили пя
тилетку -по производству и 
продаже молока выполнить 
за 4 года.

Животноводы Сухологов- 
ского отделения намерены 
увеличить производство мя
са на 60 процентов. Пере
смотрели свои обязательства 
и свиноводы Васильевского 
отделения, решив в 1977 году 
получить среднесуточные 
привесы по 400 граммов.

Подсчитав свои возможно

сти, животноводы совхоза ре
шили уже в текущем году 
выйти на рубеж 1980 года по 
производству и продаже мо
лока (произвести 5.000 тонн 
и продать 4.320 тонн). Рост 
валового объема сельхозпро
дукции составит 42 процен
та.

Механизаторы усиливают 
темпы подготовки к веоне. 
Ремонт техники решено за
кончить к 23 февраля. Сей
час в отделениях проходят 
взаимопроверки готовности 
к весеннему севу.

При обсуждении директив
ных документов животново
ды совхоза «Северный» за
явили, что годовой план по 
производству и продаже про
дукции выполнят’ к 60-ле
тию Великого Октября и 
продадут дополнительно 
3.000 центнеров молока и 200 
центнеров мяса. Доярки это
го хозяйства работают по 
бригадному подряду. Зве
нья, которые возглавляют 
коммунисты Зинаида Алек
сеевна Чернова и Нина Фе
доровна Бондаренко, также 
пересмотрели свои обяза
тельства.

Д. ПЛЕЩЕНКОВ.

llllllllllllllllilliil
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Л  Л Е Н И Н Г Р А Д

Здесь закончена сборка пер
вого в нынешне»* году нного- 
шпиндел ьного сверлильное»
станка-гиганта. Агрегат пост
роек на Ленинградском станко
строительном объединении

Свердлова. Для перевоз
ки этого «завода в заводе* на 
пензенское предприятие «Хм at- 
маш» потребуется несколько 
железнодорожных вагонов.

Агрегат работает • в автома
тическом режиме по заданной 
программе. Он способен замен 
нить пять станков прежней 
модели. Ленинградские станко
строители планируют создать 
целую серию такого оборудо
вания.
Ш ХАРЬКОВ
С конвейера завода «Cnetf 

элеватормельмаш» сошла пер
вая серийная партия «автома
тических диспетчеров» для эле
ваторов и хлебоприемных 
пунктов. Эта аппаратура, отме
ченная государственным Зна
ком качества, будет отправле
на во многие республики и по
может операторам четко руко
водить разгрузкой и транспор
тировкой зерна, его сортиров
кой, очисткой и помолом.

А  ЧЕРЕПОВЕЦ
На 600 тысяч тонн в год уве

личится производство СЛО Ж 
Н Ы Х  минеральных удобрений 
на химическом заводе. Это 
стало возможным благодаря 
вводу в строй и оезоению на
меченной производительности 
третьего технологического ком
плекса по выпуску серной ки
слоты. Проектная мощность 
достигнута на три месяца 
раньше срока.

<& КРИВОЙ РОГ
На металлургическом заводе 

имени Ленина пущен кислород
ный блок. Производительность 
нового агрегата —  720 тысяч 
кубометров чистого кислорода 
в сутки. Этого достаточно для 
ежесуточной выплавки более 
10 тысяч тонн конверторной 
стали. Увеличение количества 
кислорода при дутье сократит 
продолжительность плавок. За 
счет этого завод даст народно
му хозяйству большое количе
ство дополнительного металла.

а  САРАТОВ

С подшипникового завода в 
адрес нижнетагильских вагоно
строителей отправлена первая 
партия роликовых подшипни
ков, аттестованных почетным 
пятиугольником качества. T t -  
кой высокой оценки удостаи
вается каждое третье изделие 
предприятия. Саратовцы взяли 
обязательство: во втором году 
пятилетки добиться присвое
ния государствен наго Знака 
качества еще пяти изделиям.

СТАСОВ

/
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Г О Р И З О Н Т Ы
С В Е Р Ш Е Н И Й

Партийная
Ж И З Н Ь

Среди основных жизненно 
важных подразделений эко. 
НОМИ.КИ Томского района ве
дущее место по праву при. 
надлежит сельскому хозяй
ству — отрасли во многом 
определяющей лицо приго
родных сел. Благодаря по- 
следовательно му осущест
влению аграрной политики 
партии здесь за последние 
годы произошли глубокие 
качественные изменения. 
Сельское хозяйство более 
прочно стало на рельсы ин
дустриализации, а результа
ты труда хлеборобов и ово
щеводов все меньше и мень
ше зависят от превратностей 
сибирской погоды.

Хозяйства района постав
ляют около пятой части об
щего -количества .мяса и мо
лока, поступающего на заго
товительные пункты нашей 
области. Район пригород
ный, и потому на нем лежит 
особая ответственность за 
более полное обеспечение 
населения областного центра 
овощами <и продуктами пи
тания.

Об этом шла речь на соб
рании партийного актива 
района, обсудившего меры 
по выполнению задач, выте
кающих из письма ЦК 
КПСС труженикам сельско
го хозяйства страны.

Докладчик — первый се
кретарь райкома партии 
А. П. Габрусенко проанали
зировал .итоги работы труже
ников деревни в минувшем 
году пятилетки. Он отметил, 
что в районе есть условия и 
материальные возможности 
для значительного подъема 
сельскохозяйственного про
изводства. Более организо
ванно, нежели в прошлые 
годы, прошел летне-осен
ний комплекс полевых ра
бот. Большинство совхозов 
обеспечили внутреннюю по- 

. требность в  зерне. По срав
нению с 1975 годом получен 
более высокий урожай зер
новых культур, произведено 
больше продукции полевод
ства. В районе много сдела
но по созданию хорошей 
базы под будущий урожай. 
Засыпаны семена, прошлой 
осенью больше вспахано зя
би и внесено в почву .мине
ральных удобрений.

Но результаты работы в 
полеводстве могли быть вы
ше, говорили выступающие, 
если бы руководители и 
специалисты всех совхозов 
сделали .все необходимое для 
повышения урожайности. В 
одинаковых природно-кли
матических условиях, но 
п.ри различном отношении 
к семенам, удобрениям . и 
агротехнике в  хозяйствах 
района резко «колеблется 
урожайность зерновых
культур.

Заместитель директора по 
научной работе областной

С с о в е ща н ия  п а р т и й н о г о  

а к т и в а  Т о м с к о г о  р а й о н а
сельскохозяйственной опыт
ной станции А. Г. Ананьев 
щжвел в этом плане две по
казательные цифры. Уро
жайность зерновых с каждо
го гектара в  ОПХ им. Б. Н. 
Сидоренко, например, соста
вила 21,2 центнера. Пету- 
ховские хлеборобы, работая 
на мелкоконтурных полях, 
в тех же условиях, что и 
остальные земледельцы хо
зяйства, полу-чили по 27,2 
центнера, с гектара.

Особую озабоченность вы
зывает снижение урожайно
сти зерновых в совхозах 
«Победа», «Сибиряк», «Тру
довик», « Ноэоар х ангел ь-
ский». Не получили плани
руемого урожая картофеля 
и овощей совхозы «Томь», 
« Заря », « Молодежный »,
«Победа», «Октябрь» и «Ба- 
т урине кий». Поэтому район 
не только не выполнил 
«планы по продаже госу
дарству продуктов полевод
ства, но и продал их в ми
нувшем году меньше, чем в 
1975-м.

В  районе идет соревнова
ние за успешное проведение 
зимнего комплекса сельско
хозяйственных работ, вклю
чающее в себя, помимо во
просов развития животно
водства, подготовку техни
ки, семян, вывозку органи
ческих удобрений. К сожа
лению, в некоторых хо
зяйствах неудовле твори
те ль но ведется ремонт ком
байнов, плохо вывозятся на 
поля удобрения, слабо ор
ганизована подработка се
мян.

В  прошлом году, говорили 
выступающие, уборка уро
жая сдерживалась . из-за 
недостатка механизаторских 
кадров — комбайнеров. По 
опыту ростовчан надо по
всеместно организовывать 
курсы по переподготовке 
механизаторских кадров. 
Под особым контролем пар
тийных организаций, «руко
водителей должны нахо
диться вопросы комплекто
вания ‘ОПТУ, подготовка и 
переподготовка механизатор
ских кадров.

Многое предстоит сделать 
по эффективному использо
ванию и освоению, мелиори
рованных земель, говорил в 
своем выступлении началь
ник ПМК-3 Ю. Я. Казаков, 
по расширению объемов ме
лиорации.

На собрании было отме
чено, что особо острой ос
тается проблема развития 
животноводства. При общем 
выполнении народнохо
зяйственных планов по 
продаже мяса ряд совхозов 
или уменьшил его производ
ство и продажу, или, пере
выполнив планы, допустил 
снижение поголовья скота. 
Большое снижение продук
тивности молочного стада

допущено в совхозах «Тах
там ыше веки й *, «Корнилов
ский», «Красное знамя», соэ- 
х озе -те х н и к у ме.

Совхоз «Победа», напри
мер, сдал в прошлом году 
на мясокомбинат 577 бычков 
со средним сдаточным ве
сом каждого 400 килограм
мов. Совхозом «Заря» сда
но 349 телят «с весом по 370 
килограммов каждый. 788 
бьгчков сдал совхоз «Крас
ное знамя», вес каждого 
бычка — 354 килограмма.
Остальные хозяйства района 
сдали молодняк с более низ
ким живым весом.

Важнейшим резервом а  
дальнейшем наращивании 
производства «мяса, отмеча
ли участники собрания, 
должно «стать увеличение 
весовых сдаточных конди
ций животных, наращива
ние поголовья всех • видов 
скота, увеличение выхода и 
сохранности молодняка,
у лучшей  ие «содер ж а н ия с у- 
хостойных коров, строи
тельство летн-их пастбищ и 
лагерей, организация ин
тенсивного откорма живот
ных. Партийным организа
циям и руководителям хо
зяйств надо взять иод неос
лабный контроль племен
ную ш ветеринарно-зоотех
ническую службы.

Развивать животноводство 
нельзя без создания проч
ной кормовой базы, которая, 
к сожалению, в некоторых 
совхозах остается «недоста
точной, сдерживает наращи
вание пого лов ья с кота. Н а - 
до учиться решать вопросы 
сельского хозяйства ком
плексно, отмечали «партий
ные активисты, выделяя 
.при этом главное для каж
дого этапа работ. Долг спе
циалистов — вести пропа
ганду достижений науки в 
жизнь, вооружать современ
ными знаниями всех живот
новодов, чтобы работа их 
отвечала задачам интенси
фикаций' производства.

Исходя из внутренних ре
зервов, труженики нашего 
района в 1977 году решили 
•прод а ж у мяса государству 
увеличить по сравнению с 
годом минувшим на 16 про
центов, молока — на 9. Пе
ред доярками, скотниками 
ферм поставлена задача —*’■ 
в течение года «надоить на 
каждую фуражную корову 
по 2.700 килограммов моло
ка. Этим работники сель
ского хозяйства пригородно
го района отвечают сегодня 
на письмо Центрального'Ко
митета партии.

В  работе собрания при
нял участие и выступил 
второй секретарь областного 
комитета КПСС А. Е. Вы
соцкий.

П. ТУРКО В,
инструктор Томского 

райкома партии.

Х Р О Н И К А  П А Р Т И Й Н О Й  Ж И З Н И

И н и ц и а т и в а
п о д д е р ж а н а

Бюро Колпашевского гор
кома партии рассмотрело 
вопрос об инициативе тру
жеников совхоза «Тогур- 
ский» по увеличению про
изводства кормов в 1977 ГО
ДУ*-Увеличение производства 
продуктов животноводства, 
отмечалось в принятом по
становлении, находится в 
прямой зависимости от ук
репления кормовой базы 
хозяйств. Стремясь отве
тить ударным трудом на ре
шения октябрьского (1976 г.) 
Пленума, письмо ЦК КПСС 
ко всем труженикам сель
ского хозяйства страны, ра
бочие и специалисты совхо
за «Тогурский» выступили с 
инициативой увеличить про
изводство грубых и сочных 
кормов, витаминной травя
ной муки и заготовить иа 
каждую условную голову 
скота по 22,2 центнера кор
мовых единиц в 1977 году, 
или на 3,5 центнера кормо- 
едкниц больше уровня про
шлого года.

Бюро горкома КПСС одоб
рило инициативу тогурцев. 
Оно обязало партийные, 
профсоюзные и комсомоль
ские организации, руководи
телей совхозов района про
вести во всех коллективах 
широкое обсуждение обра
щения рабочих совхоза «То
гурский» и определить ме
ры по поддержанию их ини
циативы. Необходимо, ука
зывается в постановлении, 
организовать действенное 
с о цн ал кс ти ч ес кое соревно
вание механизаторов, маши
нистов АВМ в период заго
товки витаминной травяной

зэх района решено загото-

рей первичных и цеховых 
организаций провел Криво
шеи некий райком партии. 
Ответственные работники 
аппарата райкома познако
мили слушателей с форма
ми и методами внутрипар
тийной и идеологической 
работы, которые обусловле
ны Уставом КПСС и исходят 
из требований XXV съезда 
партии.

Второй секретарь райко
ма КПСС Ю. Д. Долгин со
средоточил внимание секре
тарей на задачах партий
ных организаций по успеш
ному выполнению народно
хозяйственных планов и 
обязательств второго года 
пятилетки.

Дальнейшее совершенст
вование идеологической ра
боты в трудовых коллекти
вах —  такова была тема 
выступления заведующей 
отделом пропаганды и аги
тации райкома партии Э. Ф. 
Казаченко,

О мерах по выполнению 
постановления ЦК КПСС «О 
работе партийных органи
заций Киргизии по приему 
в партию и воспитанию кан
дидатов в члены КПСС» 
рассказал заведующий ор
ганизационным отделом 
райкома КПСС Ф. М. Савиц
кий.

Несколько ранее отдел 
пропаганды и агитации рай
кома КПСС провел стажи
ровку секретарей первич
ных парторганизаций по во
просам комплексного плани
рования идеологической 
работы.

Партийные активисты по
лучили необходимые назы- 
ни составления комплекс
ных перспективных (двух
годичных) планов идейно- 
политического, трудового и 
йрааственного воспитания 
трудящихся, планов конт
роля за деятельностью 
а ги ткол л е ктивов, р е д кол л е- 
гий стенной печати.

Н. САСЬКОВ,
инструктор Кривошенн-
ского райкома КПСС.

КПСС о характерных чер
тах социалистического об
раза жизни» выступила до
цент ТИАСУРа Е. С. Гныря. 
Председатель районной пла
новой комиссии А. Е. Пет
ров ознакомил участников 
с итогами выполнения на
роднохозяйственных пла
нов минувшего года, эконо
мическим и социальным 
развитием района в девятой 
пятилетке.

Программа семинара
включала в себя проведе
ние методической конфе
ренции. Пропагандисты по
делились на ней опытом 
работы, получили необходи
мые советы по более эф
фективному применению 
практических заданий в 
процессе занятий.

Н. ХРАПОВ,
заведующий кабинетом 
политпросвещения Бак- 
чарского райкома КПСС.

Расходовать

э к о н о м н о
Бюро Зырянского райко

ма КПСС рассмотрело воп
рос об обеспечении народ
ного хозяйства района топ
ливом, электрической и 
тепловой энергией, по эко
номному расходованию топ- 
л ивно-энергетичееких ресур
сов.

В принятом постановле
нии отмечается, что 8 
районе в вопросах рас
ходования топлива и элек
троэнергии есть серьез
ные недостатки. Многие хо
зяйства, например, не име
ют лимитов расходования 
твердого топлива и электро
энергии. Не везде есть скла
ды для хранения каменного 
угля. Плохо используются в 
качестве топлива отходы 
деревообработки, допущен 
перерасход бензина.

Бюро райкома КПСС раз
работало и утвердило меро
приятия, предусматриваю
щие создание необходимых 
запасов топлива, строгого 
контроля и учета электро
энергии и горюче-смазочных 
материалов.

В. ФАХРЕТДКНОВ,
заведующий орготде
лом Зырянского райко

ма КПСС.

С патриотическим почи
ном — достойно встретить 
60-летие Великой Октябрь
ской социалистической ре
волюции, досрочно ВЫПОЛ
НИТЬ годовой и пяти летний 
планы выступили передо
вые бригады и предприятия 
Министерства автомобиль- 
ното транспорта РСФСР.

С большой заинтересован
ностью встретили эту ини
циативу в «коллективах пред
приятий областного транс
портаого управления. Под
держивая ценный почин но
ваторов, автомобилисты на
мечают новые, более высо
кие рубежи.

Высокие обязательства 
взяла бригада водителей 
грузового а втотр а нс портн о-

Н я т и л е т к у - д о с р © ч н ® !
го предприятия № 3 Ф. Е. 
Вершинина. Этот коллектив, 
заключив договор содруже
ства с Томским гор молза во- 
дсм, сумел обеспечить бес
перебойную доставку про
дукции в магазины и столо
вые, высокопроизводитель
ное использование техники. 
Обязательство бригады Ф. Е. 
Вершинина — выполнить 
годовой план перевозки гру
зов к 25 декабря 1977 г. и 
перевезти их дополнительно 
к тодозому заданию не ме
нее тысячи тонн. Бригада 
добивается звания коллекти
ва коммунистического труда.

Новые рубежи наметила и 
бригада водителей автобу
сов первого пассажирского
автопредприятия N° 1 Д. Е. 
Калуцкого, А. И. Петрова. 
Подсчитав свои возможно
сти, она взяла обязательст
во вьшЬлнить пятилетний 
план за 4 с половиной года. 
К концу пятилетки регуляр
ность движения автобусов 
(0,92 в 1976 году) намечено 
повысить до 0,95, коэффици
ент использования парка — 
с 0,78 до 0,79, время работы 
каждого автобуса на линии 
увеличить с 10 до 11 часов.

Все этом будет способствовать 
повьяшцию культуры обслу
живания пассажиров.

В  соревнование за звание 
коллектива образцовой куль
туры обслуживания включи
лись многие бригады пасса
жирских автооредприятий. 
Решила добиться такого 
звания и бригада водителей 
пассажирского автопредпри
ятия N° 3 В. П. Шлыкова, 
которая почти на месяц 
раньше выполнила план 
1976 г. В своих обязательст
вах на пятилетку она запи
сала: довести коэ<ффкциент 
использования парка до

0,85, коэффициент использо
вания пробега — до 0.93, 
время работы каждого так
сомотора на линии — до 12 
часов. Производительность 
труда повысить на 20 про
центов. Это позволит брига
де выполнить пятилетнйй 
план за 4 с половиной года и 
дать дополнительно 157 ты
сяч рублей дохода.

Высокие обязательства по 
досрочному выполнению го
дового и пятилетнего планов 
взяли и другие коллективы 
предприятий Томского тран
спортного управления.

М. НИКОЛАЕВ.
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С Ч Е Т  П А П  
НА С Е К У Н Д Ы
Цех «под номером 01 вхо

дит в объединение Сибка- 
бель с 1971 года. Здесь из
готовляется медная и алю
миниевая проволока разных 
размеров. Случайно ли, что 
цех носит такой номер? Нет. 
От того, как трудится боль
шой отряд специалистоз-во- 
лочилыцикоз цеха, зави
сит работа всех технологи
ческих звеньев изготовления 
эмалированных и. обмоточ
ных проводов и кабелей. 
Постоянное совершенствова
ние рабочих приемов, пра
вильная организация рабо
чего места, техническая 
учеба позволили стать мно
гим рабочим подлинными 
мастерами своего дела. Сре
ди них — кавалер орденов 
Ленина и Трудового Крас
ного Знамени Анна Иванов
на Конева.

В этом цехе она с 1960 го
да. Не только сама стала 
большим -мастером, но и 
обучила своей профессии 
еще более двух десятков мо
лодых рабочих. Работаю
щий на волочильной маши
не должен стремиться к то
му, чтобы она как можно 
меньше времени простаива
ла, чтобы все вспомогатель
ные операции выполнялись 
во время рабочего хода обо
рудования. А. И. Конева до
стигла этого в совершенстве. 
И не случайно выполнение 
норм у нее составляет 
130— 140 процентов.

Анна Ивановна отлично 
знает различные типы во
лочильных машин и работа
ет на 4—5 станках вместо 
трех по норме. Добивается 
высокого съема проволоки с 
каждого станка при хоро
шем качестве. Секрет Ма
стерства прежде всего в чет
кой,, налаженной, правиль
ной организации рабочего 
места. Свои машины она 
содержит всегда в чистоте. 
Перед началом работы тща
тельно проверяет уровень 
смазки, гостояни-е огражде
ния, подачу эмульсии, ско
рость волочения проволоки 
и т. д. Рабочий инструмент 
Конева хранит в определен
ном месте, и ей не прихо
дится напрасно затрачивать 
время на его поиск.

Порядок и чистота соблю
даются на протяжении всего 
процесса работы. Чтобы не

допустить брака, Конева 
пе р подичее к«и контр олирует 
диаметры изготовляемой 
проволоки. Использует ско
ростные приемы. Так, на
пример, заправка волочиль
ной машины считается са
мой трудоемкой операцией. 
Конева это делает уверенно 
и быстро — за 9,25 минуты 
вместо 14 по норме, обрывы 
проволоки устраняются ра
ботницей за 2,88 -мин. вместо 
3,01 мин. Причем время эко
номится на каждой опера
ции. Это время Анна Ива
новна умело превращает в 
допела к те л ь ные к и логр ам - 
мы высококачественной 
проволоки, которая, кстати, 
сдается с первого предъяв
ления. Анне Ивановне дав
но уже доверено личное 
клеймо, и его она ставит 
только тогда, когда продук
ция удовлетворяет всем 
требованиям ГОСТа.

Постоянно используя в 
своей работе передовые ме
тоды и приемы, Конева до
билась заметного роста про
изводительности труда. В 
прошедшем году он составил 
10 процентов. Ударница 
коммунистического труда 
задание первого года пяти
летки выполнила за один
надцать месяцев и выпусти
ла продукции на четыре ты
сячи рублей сверх плана. 
Анна Ивановна никогда не 
останавливается на достиг
нутом, она постоянно рас
ширяет технические знания, 
принимает, активное уча
стке в работе школы ком
мунистического труда.

Поддерживая почин пере
довой бригады опрессозщк- 
кев. цеха Ns 6, Конеза сама 
приняла повышенные обя
зательства и обратилась ко 
всем рабочим объединения 
с -призывом шире развер
нуть социалистическое со
ревнование за досрочное вы
полнение плана 10-й пяти
летки, за достойную встре
чу 60-лети я Великого Ок
тября. В своих обязатель
ствах, наряду с другими 
пунктами, Анна Ивановна в 
1977 году берется обучить 
своей профессии пять моло
дых рабочих.

И. ТО РУБАРОВ,
инженер объединения 

Снбкабель.
Фото В. Холодова.

СЛЕТ ОТЛИЧНИКОВ милиции,
который состоялся в Том
ске, подвел итоги большой 
работы, проводимой в нашей 
области сотрудниками мили
ции и добровольными на
родными дружинами. В док
ладе заместителя начальни
ка УВД И. И. Рупакова при
водились примеры хорошей 
работы милицейских кол
лективов и отдельных сот
рудников, их тесной связи с 
добровольными народными

дружинами х оощественны- 
ми организациями по охра
не правопорядка. Выступав
шие на слете старшина В. И. 
Бударев из Шегарки, капи
тан ГАИ III. А. Амерханов, 
старший сержант Г. А. Пер
сиков иа Перзрмайского и 
другие говорила; об эффек
тивных методах и средствах 
в выполнении зпдач по за
щите интересов государства 
и трудящихся от посяга

тельств преступных элемен
тов. Все выступления на 
слете были проникнуты глу
бокой озабоченностью за 
улучшение социалистиче
ской законности и правопо
рядка. Участники слета 
приняли обращение ко всем 
сотрудникам милиции и доб- . 
ровольньш народным дру
жинам.

И. БАРИЛЬЧЕНКО.
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« Э К С П Р Е С С - А Н А Л И З » ,  
или Тайна четырех букв
Признаться, поначалу 

меня даже несколько озада
чили действия этих парней 
на стеллаже поворотной 
сварки, тщательно чем-то 
опоясывающих свежий 
стык. Подошел поближе.

Азартно хлопнул заво
дящийся бензодвижок, пуль
нул по воздуху синим ко
лечком выхлопа, «потянул» 
генератор — вдоль по все
му шву начала двигаться 
толстая индукционная ка
тушка на колесиках.

Вечером, в крохотной 
конторке полезой испыта
тельной лаборатории — 
ПИЛ, мне была предостав
лена возможность увидеть 
этот стык «изнутри», истин
ную, так сказать, его сущ
ность. Плоховат оказался 
стык.

На прозерке первых же 
сорока сантиметров магнит
ной ленты по экрану при
бора резко кинулся вправо 
рваный косой импульс. Че
рез двадцать сантиметров— 
еще.

— Непровар, — коммен
тирует дефектоскопйст Вик
тор Вертун. — И бот здесь 
тоже — явный брак при по
воротной сварке. Этот стык 
не пройдет. Возвратим в 
переделку.

Машитоскопия уверенно 
показывает брак. Для вер
ности этот стык еще «про
светят» рентгеном, сделают 
снимок, и тогда сварщик 
сам точно увидит скрытый 
порок и глубину его залега
ния.

Мало ли отчего возника
ют дефекты? Поворотная 
сварка — тщательная опе
рация. И «пи л овцы» здесь 
полностью берут контроль 
за техно логическим про
цессом на себя. Они могут, 
например, вообще запре
тить сварку . при дожде и 
снеге, при ветре и низких 
температурах.

Технологический брак, так 
называемая «губа», возни
кает при стыковке труб с 
мятыми краями, перекосах

НА ТРАССЕ 
ГАЗОПРОВОДА

и нарушении стыковых за
зоров. По всем правилам 
сварки электроды, приса
дочные флюсы должны 
быть непременно прокале
ны, обезвожены.

Магистральные испыта
ния газовой трубы под дав
лением восемьдесят атмо
сфер даду-т ’ окончательное 
заключение на «товарную 
годность» почти восьми с 
половиной тысяч стыкована 
данном участке. Я бы отце 
сказал — определится «Мо
ральная чистота» шва, к^к 
результат общего кропотли
вого, деда сварочной и кон
трольной служб. и

Научно-технические мето
ды контроля за качеством! 
сварки на нефтегазовый 
магистралях стали возмож
ны благодаря применению 
сложной и современной ап
паратуры. Собственно, вот в 
этом полевом аппарате 
«Гаммарин-23», напомина
ющем миниатюрный пыле
сос, используется энергия 

полураспада цеэия-137.
Гамма-излучение исходит из 
езинцового «яблока», где, 
как семечко, помещена ам
пула с радиоактивным ве
ществом. Мобильность аппа
рата позволяет проникать в 
труднодоступные места'
сварки, где затруднен рент- 
генопроезет.

Все стыки на участках 
«первой категории» просве
чивают гамма-рентгено
скопией. А именно — участ
ки вблизи населенных, пун
ктов, переправ, обводные 
резервные нитки и подклю
чения к компрессорным 
станциям. Оперативный 
анализ стыков ускоряет 
движение трассы.

Здесь все, за исключени
ем габаритов, как в рент- 
генкабмиете. Дефектоско-

пист засвечивает экран, ста
вит на него просохшие 
снимки строго пронумеро
ванных стыков. Казалось 
бы, снимки как снимки — 
серенькое мерцание. Одним 
только опытным глазом от
личимы на них роковые де
фекты по комплексу 
«ТНПШ». Что означает — 
трещины, непровары, поры, 
шлаковые включения.

Тайна четырех букв для 
лучевых приборов — это не 
тайна. «Экспресс-анализ» 
на современной научно-тех
нической основе и, конеч
но же, благодаря стараниям 
всего штата ПИЛ гаранти
рует монтаж абсолютно 
прочных стыков.

— В период монтажа, 
предпуска, — рассказывает 
начальник колонны СМУ-7 
Анатолий Скоков, — «пилов- 
цы» во главе со своим стар
шим контролером В. Меже- 
вичем по десять-двенад
цать часов не уходят е 
трассы.

. Еще бы! Заключения по 
каждому стыку должны 
быть готовы к следующе
му утру, пока не ушел с 

>■ участка монтажный ком
плект техники. Откровенно 
передаю мнение монтажни
ков управления — «пилов- 
цы» их не подводят.

Все они — А. Кирьяда, 
Л. Усиков, Н. Лизунов, 
В. Вертун — универсалы: 
рщтгенолоти в определенной 
степени, наладчики аппара
туры, операторы, фотолабо- 
ргнты и архивариусы, на
конец.

Да, да, и архивариусы! 
Марштные ленты, рентге
новские снимки каждого 
стыка заносятся по номерам 
в специальную картотеку и 
тщательно хранятся до пол
ной сдачи всей «трубы».

Так работает одна из са
мых ответственных служб 
на строительстве огромной 
магистрали.

Н. ТКАЧЕНКО,
-  наш спец. корр.

пос. >«рохоркино.

Полмиллиона гектаров 
земли , признаны в зоне
БАМа перспективными для 
сельскохозяйственного про
изводства. К таким выводам 
пришли сотрудники Запад
но-Сибирского проектного 
института по землеустройст
ву («Запсибгипрозем») и 
Института экономики сель
ского хозяйства Сибир
ского отделения ВАСХНИЛ. 
Ученью исследовали пер
спективы развития сельско
го хозяйства в Бурятской и

У Г О Д Ь Я  В З О Н Е  Б А М а
Якутской АССР, Хабаров
ском крае, Амурской, Ир
кутской и Читинской обла
стях. ' •

Во всех районах, за не-' 
большим исключением,- есть 
условия для молочного жи
вотноводства. Определены 
площади под зерно на фу
раж н кормовые культуры. 
На двадцати тысячах гекта
ров при орошении можно

выращивать овощи. При
знано экономически целе- 
сообразнь;'|М интенсивно раз
вивать производство карто
феля и овощей в тяготею
щих к БАМу — Зейском 
районе Амурской области, 
Баунтсвеком — Бурятской 
АССР, Комсомольском — 
Хабаровского края.

(Корр. ТАСС).
Новосибирск.

*
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К у р с  — т е х н и ч е с к и й  п р о г р е с с
Актома-тиз?1*рованн<1Я система 

управления начала работать на 
одной из крупнейших тепло
вых электростанций страны — 
Конаковской ГРЭС (Калинин
ская область). Подобных си
стем еще не было, ни на одной 
электр ос танцш-t.

Мощность генераторов стан
ции1 в Конаково — 2.400 тысяч 
киловатт. Электроника, способ
ная решать десятки сложных

задач, установит оптимальный 
режим в работе всех агрега
тов ГРЭС, возьмет под конт
роль управление генераторами. 
С помощью АСУ удельный рас- 
хо«д топлива можно Снизить иа 
один грамм. За год это соста
вит огромную цифру — 14 ты
сяч тонн — пять железнодо
рожных составов.

(ТАСС).
Анна Борисовна Волгина 

— доярка совхоза «Новико б 
с к и й »  Асинопского района. 
Больше семнадцати лет уха

живает она за  животными. 
Ее труд отмечен правитель
ственной наградой — орде
ном «Знак Почета». Жители

деревни оказали ей высокое 
доверие, избрав депутатом 
сельского Совета.

Фото Е, Лисщ

X.
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На последней (декабрь 1976 г.) сессии Томского город, 

ского Совета принят план социально-экономического раз
вития областного центра на десятую пятилетку. В плане 
значительное место уделяется вопросам благоустройства 
города. Основным подрядчиком благоустрой тельных 
работ, строительства новых и реконструкции старых ма
гистралей является городской дорожный ремонтно-строи
тельный трест. О задачах, стоящих перед коллективом 
треста, и о путях их решения рассказывается в публи. 
куемой ниже статье.

Г О Р О Д  М Е Н Я Е Т  О Б Л И К

ПЛАН СОЦ И АЛЬН О -Э КО НО М И ЧЕСКОГО  

Р А З В И Т И Я  Т О М С К А  —  В Ж И З Н Ь

Не прошло и десяти лет, 
как — в связи с ростом мас
штабов и сложностью задач 
по застройке и реконструк
ции областного центра — 
был создан наш трест. Сей
час трест — группа пред
приятий, которым по плечу 
выполнение самых сложных 
заданий. Реконструкция про
спектов Ленина, Кирова, 
улиц Нахимова, Красноар
мейской, новые троллейбу
сные линии, скверы — мно
гое уже записано в актив 
коллектива/

Успешно — на 119 процен
тов — выполнен план пер
вого года десятой пятилет
ки. Управление зеленого 
строительства закончило 
программу года первого но
ября, управление механиза
ции, асфальтобетонный за
вод —в середине ноября. Ве
ликолепные результаты у 
правофланговых соревнова
ния — асфальтировщиц 
К. Н. Линевой, Р. И. Телят- 
никовой, М. Ф. Горкиной, 
машиниста асфальтосмеои- 
тел-я И. О. Матулевичуса, 
многих других.

За год заасфальтировано 
девять километров дорог, де
сять километров тротуаров, 
проложено девять километ
ров канализационной маги
страли, затрави,ров-ано шесть 
километров улиц. В городе 
значительно увеличилась 
площадь зеленых насажде
ний; высажено 24 тысячи де
ревьев, восстановлено и 
вновь создано , 240 тысяч 
квадратных метров газонов.

Программным документом 
для коллектива треста стал 
план социально-экономиче
ского развития Томска на 
десятую пятилетку, приня
тый недавно сессией город
ского I Совета. Планом пре
дусматривается большой 
объем благоустроительных 
работ. Предстоит, завершить 
реконструкцию проспекта 
Ленина и улицы Красноар
мейской (стоимость работ 
более трех миллионов руб
лей). Коренной реконструк
ции подвергнется проспект 
Фрунзе, на что отпускает
ся более двух миллионов 
рублей. Начнется сооруже
ние набережной Томи. Бу. 
дут проложены современ
ные магистрали по улицам 
Гагарина, Р. Люксембург, 
Карташова, Белинского и 
некоторым другим. Мно
гое предстоит сделать кол
лективу I управления зе
леного строительства: уст
роить сквер на площади Ле
нина, реконструировать
сквер на берегу Ушайки, 
бульвар по пр. Кирова, го
родской сад, сад Пушкина, 
Михайловскую рощу, произ
вести ряд других озелени
тельных работ. Чтобы вы
полнить намеченное, необ
ходимо ежегодно наращи
вать объем в пределах деся
ти-пятнадцати процентов, а 
в восьмидесятом году ос
воить тринадцать миллио
нов рублей.

Достичь этого без развития 
своей производственной ба

зы трудно. Поэтому в конце 
девятой пятилетки в соста
ве треста был создан строи
тельный участок, кото-рый в 
прошлом году преобразован 
в управление. Результаты 
уже начинают сказываться. 
В  прошлом году сдан гараж 
на пятьдесят машин, пост
роены инженерные комму
никации по ул. Вилюйекой, 
смонтированы установки по 
приготовлению битума, пост
роен стоквартирный жилой 
дом.

Развитие материально- 
технической базы треста в 
этой пятилетке должно в ос
новном закончиться, на что 
отпускается более шести 
миллионов рублей. Нынче 
начнется, а в 197S году за
кончится строительство сов
ременного асфальтобетонно
го завода мощностью 120 ты
сяч тонн смеси в год. Его 
пуск даст нам возможность 
закрыть и демонтировать 
старый асфальтобетонный 
завод по Комсомольскому 
проспекту, загрязняющий 
воздушный бассейн города. 
Среди новостроек — инже
нерно-лабораторный кор
пус, механические мастер
ские, база автодорожной тех
ники на триста машин, два 
жилых дома.

Большие средства вклады
вает город в благоустройст
во, важно получить от этого 
наибольший эффект. Поэто
му деятельность треста — в 
центре внимания исполкома 
городского Совета, депута
тов. На заседаниях исполко

ма, депутатской комиссии 
по благоустройству и комму
нальному хозяйству руково
дители треста и управлений 
не раз отчитывались за вы
полнение решений городско
го Совета, исполкома. Отме
чая достигнутое, депутаты 
критиковали нас за недо
статки./ Их у нас еще много. 
Невысок коэффициент 'ис
пользования техники. Не 
везде на достаточном уров
не культура производства. 
Много нарушений трудовой 
дисциплины, текучесть кад
ров хотя и снизилась в по
следнее время, остается еще 
высокой. Партийная и -проф
союзная организации, адмй- 
нистрация треста и управле
ний неустанно работают над 
устранением этих недостат
ков.

Однако не все зависит от 
нас. Невысок еще у нас 
процент благоустроитель
ных работ, выполняемых в 
полном комплексе. Нередко 
еще значительные силы и 
средства отвлекаются на 
объекты, не имеющие боль
шого значения для города.

Частично причиной этому 
наша ' неорганизованность, 
неумение быстро перестраи
ваться. Но есть у нас и объ
ективная причина. Трест 
испытывает постоянные 
трудности с финансирова
нием. Как правило, оно за
паздывает. Поэтому управ
ления вынуждены нередко 
искать работу у заказчиков, 
которые могут оплатить ее 
авансом.

Больше организованности 
дорожники хотели бы ви
деть от городского управле
ния коммунального хозяйст
ва.. План прошлого года по 
реконструкции ул. Красноар
мейской не выполнен пото
му, что значительные силы 
—по указанию горкомхоза—- 
были отвлечены на работы, 
не предусмотренные про
граммой: на благоустройство 
железнодорожных переез
дов, территории медицинско
го института, городской 
больницы.

Серьезные претензии у 
нас к качеству проектной 
документации. Одна из глав
ных причин затягивания 
сроков реконструкции Бе
лого озера—в низком качест
ве документации, выполнен
ной институтом Тсмекграж- 
данпроект. Проект не раз 
менялся, в него вносились 
существенные корректиров
ки. Все это выбивает из 
ритма, дезорганизует строи
телей.

И еще замечание к плани
рующим с-рганам. Не всегда, 
к сожалению, глубоко про
думывается план работ тре
ста. Три года назад трест 
комплексно реконструировал 
улицу Нахимова. И вот на 
следующий год эту одну из 
лучших улиц города раско
пали: работники теплосетей 
стали менять магистраль. 
Значительная часть работ 
пропала впустую.

Нынче резко увеличива
ются объемы выпуска ас
фальтобетонной смеси. На 
завод требуется завезти 
бол ьшбе к оличе ство иаер т - 
ных материалов. Однако 
трест Томсктрансстрой, ле- 
с оперена лонный к о мбин а т, 
предприятие Транссельхоз
техника, объединение Со- 
юзтомекмелиорация не вы
везли еще ни одного кубо
метра гравия из заданий, 
определенных райисполко
мами.

Г. НЕДОСПАСОВ, 
управляющий Томским 
городским дорожным 
ремонгно - строительным 
трестом, депутат город

ского Совета.

С Е Р В И С  
Н А  К О Л Е С А Х
К а к  в а с

о б с л у ж и в а ю т ?

Одиннадцать лет назад в Томске была создана конто
ра транспортно-экспедиционных операций. Цель—бытовое 
обслуживание населения. Эта форма услуг хорошо себя 
зарекомендовала и стала неотъемлемой частью нашего 
быта. В прошлом году контора преобразована в Томское 
областное предприятие транопортно-экспедиционяого 
обслуживания населения, в состав которого вошли го
родские трансагентства, созданные в Томске, Колпаше- 
ве, Асине, а также приемные пункты в Шегарке, Ко
жевникове и Бакчаре.

О задачах, стоящих перед предприятием, с начальни
ком Е. Н. КРЫМСКИМ беседует наш корреспондент.

—■ Надо полагать, Евсей 
Наумович, что преобразова
ние конторы транспортно
экспедиционных операций в 
областное предприятие — 
не просто «смена вывески»...

—  Конечно, это, если мож
но так сказать, показатель 
нашей зрелости, отражение 
резко .возросшего объема 
бытовых транспортно-экспе
диционных услуг. Во-пер
вых, намного расширились 
их виды, а во-вторых, эти 
услуги стали доступны жи
телям многих сельских на
селенных пунктов. Объем 
их за эти годы возрос в 
одиннадцать раз. Мы до
ставляем на дом уголь, дро
ва, различные крупногаба
ритные покупки — мебель, 
холодильники, стиральные 
машины, осуществляем пе
ревозки контейнеров, до
машнего имущества, перево
зим выращенный на приуса
дебных участках урожай, 
сельхозпродукты на рынок, 
предоставляем легковые ма
шины новобрачным, прода
ем предварительно авиа- и 
автобилеты, бронируем ме
ста в гостиницах крупных 
городов страны. Всего ока
зываем 24 вида услуг.

— Какие новые виды ус
луг появились в последнее 
время?

■ — У нас хорошие связи с 
родственными предприятия
ми в других городах, и все 
ценное стремимся внедрить 
у себя. Среди освоенных 
нами и хорошо себя заре
комендовавших услуг — 
наложение протектора на 
автошины. Понятно, что 
сами мы восстанавливанием 
покрышек не занимаемся, 
это делает Омский шинный 
завод, с которым у нас за
ключен договор. А вот вся 
организация — при’емка, от
правка, выдача автошин — 
лежит на нас. В  прошлом 
году выполнено 900 заказов.

Хорошо себя зарекомендо
вал и такой вид услуг, как 
бронирование мест в гости
ницах. Сейчас томичи име
ют возможность заказать 
номера в/гостиницах шести
десяти крупных городов 
страны. В  числе наших но
винок и приемный пункт 
заказов такси в гостинице 
«Сибирь».

Хотелось бы отметить 
комплексность некоторых 

услуг. Такой пример. Вам 
нужны уголь или дроза. Те, 
кто запасается топливом, 
помнят, сколько мытарств 
приходилось претерпевать 
несколько лет назад, во 
сколько дверей стучаться. 
Сейчас У клиента никаких 
забот. Оформи заказ, ука
жи адрес — топливо доста
вят в назначенное время.

— Читателей интересует, 
какими видами транспорт
но-экспедиционных услуг 
могут пользоваться сельские 
жители.

— Сразу должен заметить, 
что осуществлять свои опе
рации мы можем пока толь
ко в тех районах, в которых 
имеются автопредприятия 
Томского транспортного уп
равления, — Колпашев- 
ском, Асиновском, Бакчар- 
ском, Кожез н и ново ком и 
Шегарском.
‘ Пока перечень услуг в 
районах невелик. Можно за
ранее приобрести авиа- и 
автобилеты, перевезти вещи, 
доставить мебель и другие 
покупки. Заявки на достав
ку топлива, сельхозпродук
тов на рынок можем выпол
нить не всегда, потому что 
в районах у нас еще недо
статочно транспорта.

Сейчас в Томске и рай
онах области 18 приемных 
пунктов Трансагентства. 
Расширение их сети, совер
шенствование работы — од
но из главных условий 
улучшения транспортно- 
экспедиционного обслужи
вания населения. Этим мы 
сейчас, и занимаемся. В 
нынешнем году организуем 
еще один пункт приема ав
топокрышек на реставрацию. 
Он будет передвижным и 
станет обслуживать пока 
южные районы области.

— Евсей Наумович, все ли 
заказы выполняются и ка
кова качественная сторона 
обслуживания?

— Отвечая на этот вопрос, 
мне бы хотелось вначале 
расставить точки над «и». 
Начну опять же с примера. 
Один из пассажиров не смог 
достать билет на самолет в 
летний период. Написал ж а
лобу. Ему мы, конечно, по
могли улететь. Но он, ка
жется, так и не понял, что 
вина Трансагентства тут 
сомнительна: в пору летних 
отпусков билетов на.самолет.

- просто не хватает.
Трансагентство — посред

ническая организация. У нас 
маленький коллектив. Мы 
не имеем ни транспорта, ни 
угля, ни билетов, но ока
зываем содействие, предо
ставляем услуги. Качество и 
своевременность их зависят 
не всегда от нас, но мы 
поддерживаем тесный кон
такт с предприятиями и ор
ганизациями, на которые 
опираемся в работе, ста
раемся прислушиваться к 
замечаниям наших клиен
тов. Конечно, немало за
висит и . от нашей инициа
тивы, деловитости, настой
чивости.

Осенью многим прихо
дится долго ждать, когда

топливо привезут. Плохо, 
видимо, .поставлена у нас ре
клама, которая должна на
поминать заказчикам ста
рую истину: готовь сани ле
том... В напряженный осен
ний период, когда транспорт 
занят на уборке урожая, к 
нам поступают тысячи зая
вок на уголь и дрова. Есте
ственно, что враз мы их вы
полнить не в состоянии.

— И последний вопрос.
Расширение комплекса
транспортно - экспедицион
ных услуг выдвигает, оче
видно, и свои проблемы?

— Да, проблем действи
тельно много. Начну с тран
спорта. Мы ведь не просто 
бытовики, а бытовики-тран
спортники. Восемьдесят 
процентов всех услуг свя
зано с транспортом. У нас 
хорошие контакты с авто
предприятиями, но они не 
всегда в состоянии нам по
мочь: не хватает автофур
гонов для перевозки мебели 
'И малотоннажных автомо
билей. Развозить по тонне 
угля на МАЗах и ЗИЛах — 
не по-хозяйски.

У многих горожан кол
лективные огороды или ин
дивидуальные участки, на 
которых выращивается кар
тофель. Дело это важное, 
нужное, что отмечалось 
уже не раз. А вот помочь 
вывезти выращенный уро
жай мы часто не можем: 
не хватает транспорта. Хо
телось, чтобы в осеннюю 
страдную пору, когда ав
томобили отправляются на 
уборку урожая, не забывали 
бы и о коллективных ого
родах, выделяли бы какую- 
то часть транспорта для 
.вывозки выращенного на 
них урожая.

Настало время подумать о 
механизации погрузки и 
.разгрузки мебели, других 
крупногабаритных товаров. 
Мы считаем, целесообраз
но было бы использовать 
автомобили с подъемными 
механизмами, которые на
шим предприятиям тоже не 
поставляют.

Пора подумать и о подго
товке кадров. У нас широко 
развито наставничество, но 

нужна и определенная про
фессиональная учеба.

Н.ас, да и население, не 
устраивает время работы 
Томского Дворца бракосо
четаний — регистрация 
браков производится всего 
три с половиной часа в 
день. В одно время от ново
брачных поступает масса 
заказов на такси. Сколько 
требуется, сразу : машин!

Или такой вопрос. Сколь
ко в Томске улиц? Знать 
каждую не в состоянии и 
самый опытный шофер. Ну
жен толковый справочник, 
но издание его затягивает
ся.

Перспективы у нас боль
шие. В этом году объем ус
луг возрастет на 12 про
центов. Рост будет не 
только количественный, но 
и качественный. Больше 
услуг будет в комплексе. У 
томичей больше времени 
останется для культурного 
отдыха. В атом — большей 
социальный смысл.

ЛЕНИНГРАД. Шесть тысяч спортивно-технических 
секций работают в городских организациях ДОСААФ. В 
них занимаются 350 тысяч юношей и девушек, в том чис
ле 601 мастера спорта, 603 кандидата в мастера и 2.676 
перворазрядников.

На всесоюзных стартах 1976 года ленинградцы завоева
ли 33 золотые, 27 серебряных и 20 бронзовых медалей.

НА СНИМКЕ: в городской морской школе ДОСААФ 
№ 2 идут занятия по электротехнике.

(Фотохроника ТАОС).

Л Е Н И Н С К И М
М А Р Ш Р У Т О М

Бесконечно дорого со
ветским людям все, что 
связано с именем Влади
мира Ильича Ленина. 
Право совершить поездку 
в туристическом поезде по 
ленинским местам в дни 
зимних школьных кани
кул получили 18 классов- 
победителей смотра по 
выполнению решений 
XXV съезда КПСС. 14 
дней длилось это незабы
ваемое на всю жизнь чу
до: посещение памятных 
ленинских мест в Куйбы
шеве, Ульяновске, Каза
ни и Ленинграде. 536 уча
щихся 8—10-х классов 
были не просто пассажи
рами. Каждый вагон гото
вил свой новогодний кон
церт, лучшие номера из 
которого транслировались 
по радио на весь поезд. 
В пути ребята .оформля
ли стенные газеты и бое
вые листки, вели дневни
ки. Три дня длился шах
матно-шашечный турнир, 
устраивались конкурсы 
любознательных, викто

рины «По ленинским ме
стам». Были в пути и Дед 
Мороз со Снегурочкой, 
которые поздравили ре
бят с Новым годом. Весе
лый бал прошел 1 января 
на Ульяновском туристи
ческом вокзале.

Сейчас ребята по зада
нию штаба поезда прово
дят беседы в своих шко
лах о том, что увидели во 
время поездки. Они при
везли с собой много су
вениров, открыток, книг и 
альбомов, рассказываю
щих о жизни и деятельно
сти В. И. Ленина. Все это 
будет использовано в 
стенгазетах, радиопереда
чах. Ярко оформленные 
путевые дневники займут 
свое место в экспозициях 
школьных музеев

Т. ШАЛАВИНА, 
секретарь комитета 
ВЛКСМ пединститу
та, комиссар поезда;
Т. МАЙМЕСКУЛОВА, 
методист Дома пионе

ров, инструктор 
поезда.
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У В Е Р Е Н Н О Й

П О С Т У П Ь Ю
БЕРЛИН. Здесь опублико

вано сообщение государст
венного центрального стати
стического управления ГДР 
об итогах вьшолнеаия на
роднохозяйственного плана 
1976 года. В нем отмечается, 
что трудящиеся всех отрас
лей народного хозяйства 
страны в ходе социалистиче
ского соревнования достигли 
больших производственных 
успехов. Национальный до
ход ГДР в 1976 году по срав
нению с предыдущим годом 
увеличился на 3.7 процента,

объем производства про
мышленной продукции пре
взошел запланированный 
уровень на 2,6 млрд, марок. 
Производительность труда 
на промышленных предпри
ятиях возросла на 6 процен
тов, а выпуск изделий со 
Знаком качества — на 30 
процентов.

Г Л А В Н А Я

З А Б О Т А

ГО С У Д А РС ТВА
ВАРШАВА. Первый в 

стране медицине кий городок 
строится в Варшаве. Здесь

разместятся, около 20 кли
ник, лаборатории, здания 
медицинского факультета, 
студенческие общежития, 
библиотеки, столовые.

Уже начала работу поли
клиника. Завершено строи
тельство института хирур
гии. Сейчас идет сооружение 
корпуса, в котором располо
жится 2-й клинический ком
плекс — шесть клиник внут
ренних заболеваний и не
вралгическая клиника. Ком
плекс рассчитан на 600 коек. 
В планах — создание науч
но -клинического центра, ко
торый станет диагностико- 
исследовательским центром 
для всех клиник медицин
ского городка.

(24 января, ТАОС).

БОНН, 24 января. (ТАСС). 
В ФРГ завершилась Неделя 
Германской компартии. Ее 

■ главной задачей было разъ
яснение широким массам 
населения программы пар
тии в области внутренней и 
внешней политики, усилий 
ГКП, направленных на обес
печение разрядки и оезопас- 
ноети в Европе, на претво
рение в жизнь договоров и 
соглашений ФРГ с социали
стическими государствами.

Во всех землях ФРГ гром-

НЕДЕЛЯ
ко прозвучал призыв к рабо
чим и представителям про
грессивной интеллигенции, 
к трудящейся и учащейся 
молодежи — вступать в Гер
манскую компартию, содей
ствуя тем самым росту ря
дов тех, кто, несмотря на 
преследования и запугива
ния, ведет активную борьбу 
в защиту жизненных инте
ресов трудящихся, за един-

Б О Р Ь Б Ы
ство рабочего класса.

Участие в мероприятиях 
недели представителей ряда 
других коммунистических к 
рабочих партий, в том числе 
делегации КПСС, явилось 
выражением пролетарского 
интернационализма и креп
нущих связей Германской 
компартии с международ
ным рабочим и коммунисти
ческим движением.

Интервью Дж. Картера
ВАШИНГТОН, 24 января. 

(ТАОС). ’ Президент США 
Дж. Картер в интервью аме
риканским и.нфор м а цион н ы м 
агентствам заявил, что ему 
.хотелось бы быстро и энер

гично добиться заключения 
всеобъемлющего договора о 
запрещении ядерных испы
таний. «Я, — сказал он, 
сторонник идеи немедленно
го полного прекращения ис
пытаний всех ядерных уст
ройств».

Дж, Картер заявил, что не

допустит, чтобы разногласия 
по поводу распространения 
положений владивостокской 
договоренности на . некото
рые новые виды оружия по
мешали достижению согла
шения уже в ближайшее 
время.

Касаясь перспектив даль
нейших переговоров о разо
ружении, президент сказал: 

«Если бы нам удалось до
стичь с Советским Союзом 

договоренности о существен
ном сокращении арсеналов

атомного оружия, следую
щим шагом, разумеется, бы
ла бы попытка привлечь, 
другие атомные державы к 
этим усилиям, в том числе, 
разумеется, Францию и Анг
лию, а также КНР»,

Дж. Картер заявил, что 
вполне вероятно проведение 
п нынешнем году мирной 
конференции по Ближнему 
Востоку. Государственный 
секретарь С. Вэнс, по его 
словам, обсудит данную про
блему с правительствами не
которых государств этого 
района во время его предсто
ящей поездки на Ближний 
Восток.

БЕНИНСКИМ НАРОД
Я КОТОНУ, 24 января. 

(ТАСС). Положение в круп
нейшем административном 
и, хозяйственном центре На
родной Республики Бенин— 
Котону полностью нормали
зовалось после разгрома на
родными вооруженными 
силами банд иностранных 
интервентов. Об империа
листической вылазке сейчас 
напоминают лишь повреж
денные при перестрелке зда
ния. Нормально работают 
предприятия, учреждения, 
банки. Открыты магазины и 
кинотеатры.

Вместе с тем революцион
ные власти принимают ме
ры по окончательной лик
видации последствий агрес
сии. Улицы города патрули
руют солдаты и члены 
бригад бдительности, орга
низованных комитетами за
щиты революции. Охраня
ются важнейшие стратеги
ческие пункты в городе. За
крыты границы страны.

По мере расследования 
обстоятельств ' империали
стического вторжения орга
ны безопасности обезврежи
вают местную агентуру ин
тервентов.

Н А Ч Е К У  I
Специальная комиссия за- § 

нята выявлением подлин- | 
ных организаторов и вдох- 1 
новителей агрессии, которая ® 
ставила цель вернуть страну 
в орбиту империалистиче
ского влияния. Как указы
вают политические наблюда
тели, уже сейчас очевидно, 
что план ликвидации народ
ной власти в НРБ родился в 
НАТО. К его участию были 
привлечены как белые на
емники, так и . реакционные 
круги в самой стране и дру
гих государствах континен
та.

Публикации в Пекине
ПЕКИН, 24 января. 

(ТАСС). Представитель 
министерства иностран
ных дел КНР заявил ак
кредитованным в Пекине 
корреспондентам, что 
члены Политбюро ЦК 
КПК У Дэ и Чэнь Си- 
лянь, подвергшиеся не
давно критике в дацзы- 
бао, сохраняют свои по
сты. Первый из них яв
ляется председателем 
Пекинского ревкома, а 
второй командует войска
ми столичного военного 
округа.

Заявление представи- 
1 теля МИД КНР совпало 

с опубликованием в толь-, 
ко что вышедшем ■ по
следнем номере журнала 
«Китай на стройке» речи, 
произнесенной У Дэ в ок
тябре на митинге по слу
чаю вступления Хуа Го- 
фэна на пост председате
ля ЦК КПК и председате
ля военного совета ЦК 
КПК. Воспроизведенный 
журналом текст отли
чается от того, который 
был опубликован сразу 
же после митинга, тем, 
что из него изъяты кри
тические замечания в ад
рес Дэн Сяо-пина.

На днях пекинская пе
чать подробно воспроиз
вела также речь, с кото
рой в декабре выступил 

I  на «всекитайском сове- 
§ щании по распростране- 
I нию передового опыта 
I Дачжая» заместитель 
I  председателя ревкома 
И Шанхая Ван И-пин (как 
I  известно, председателем

[этого ревкома был Чжан 
Чунь-цяо — один из чле
нов осуждаемой ныне 
«группы четырех»), В 
этой речи говорится, что 
*четверка » превратила 
Шанхай в опорный пункт

|«для осуществления сво
его замысла узурпиро
вать верховную власть в 
партии и государстве».

По словам Ван И-пина, 
члены «группы четырех», 
с одной стороны, пыта
лись внести раскол в ря-

|ды армии, а с другой — 
поставили себе на службу 
ополчение, намереваясь 
превратить его во «вто
рые вооруженные силы», 
призванные помочь им 
захватить власть.

КАИР, 24 января. (ТАСС), 
В связи с недавними волне
ниями в стране президент 
А. Садат провел совещание 
с руководящими деятелями 
Египта. Излетая принятые 
на совещании решения, 
«Аль-Ахрам» отмечает, что, 
согласившись на прекраще
ние действия введенных пра
вительством экономических 
мер, президент пришел к 
выводу о необходимости раз
работки решения, направ
ленного «на преобразование 
самой структуры националь
ной экономики».

А. Садат, как указывает 
газета, поручил правитель
ству изыскать другие сред
ства для ликвидации дефи
цита платежного баланса и

Положение
КАИР, 24 января. (ТАСС). 

Министерство внутренних 
дел АРЕ объявило об отме
не комендантского часа, ко
торый в течение трех суток 
действовал в Каире и ряде 
других крупных городов 
Египта в связи с массовыми 
выступлениями трудящих
ся. Однако и после его отме
ны в стране продолжаются 
аресты рабочих, молодежи и 
других египтян, выступив
ших против посягательства 
на их жизненные права. До 
сих пор на улицах столицы 
видны наряды полиции и 
военные патрули.

Непосредственной причи
ной резкого обострения об
становки в АРЕ явилось ре
шение правительства вдвое 
урезать субсидии на поддер
жание стабильных цен на 
товары первой необходимо
сти, что автоматически вело 
к новому повышению цен.

Президент Садат провел 
вчера 5-часовое совещание 
с руководителями государ
ственного и политического 
аппарата страны. Как сооб
щает агентство МЕН, в сове
щании приняли участие ви
це-президент X. Мубарак, 
председатель Народного соб
рания С. Марей, премьер- 
министр М. Салем, первый 
секретарь ЦК ACC М. Ха- 
лиль. министр иностранных 
дел И. Фахми, военный ми
нистр М. А. аль-Гамаеи, ми
нистр внутренних дел

ВЫСТУПЛЕНИЕ 

П Р Е З И Д Е Н Т А  

Е Г И П Т .А
изменения структуры эконо- | 
мики, не затрагивая при 
этом то, что связано с пита
нием и одеждой населения. 
Реформа налогообложения 
должна .предшествовать дру
гим мерам с тем, чтобы обе
спечить «должное распреде
ление эконоМ'Ического бре
мени». Проект реформы на
логовой системы должен 
быть представлен на рас
смотрение Народного собра
ния в течение трех недель.

в Египте
X. Фахми и начальник 
службы общей разведки 
К. Хасан. В сообщении 
агентства не приводится 
каких-либо подробностей о 
совещании и говорится "  
лишь о том, что оно было 
посвящено обсуждению 
внутренней обстановки.

Руководство правящей 
центристской партии на со
стоявшемся вчера заседании 
выступило с нападками на 
левую партию, утверждая, 
что  ̂ многие руководители 
этой партии якобы «прини
мали участие в подстрека
тельской и подрывной дея
тельности во время послед
них волнений».
. В египетской печати сей
час развязана антикоммуни
стическая кампания, е по
мощью которой предприни
мается попытка скрыть ис
тинные причины взрыва 
возмущения трудящихся — 
усиливающиеся экономиче
ские трудности Египта.

Обращают на еебя внима
ние и появившиеся в по-

недружественные 
статьи в адрес Советского 
Союза. Их авторы делают 
попытку представить дело 
таким образом, будто бы от
ношение Советского Союза к 
Египту в последние годы 
характеризуется его вмеша
тельством во внутренние 
дела АРЕ.

В
 в
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Д Е Л О
Папки с таким названи

ем можно увидеть в каждом 
учреждении. В них хранят
ся входящие и исходящие 
документы, письма, харак
теристики, расчеты. Обыч
ная картонная папка, кото
рую нам предложили по
смотреть в научно-исследо
вательском секторе поли
технического института, 
хранит акты испытаний, 
расчеты экономистов и глав
ных специалистов предпри
ятий и научных учрежде
ний о внедрении в жизнь, в 
производство изобретений, 
усовершенствований, новых 
методов и новой, техно
логии. Словом, сведения о 
большом, настоящем деле 
ученых, которые своим тру
дом вносят ощутимый вклад 
в научно-технический про
гресс. К слову будет ска
зать, что только в 1976 го
ду институт выполнил хоз
договорных работ на 11 
миллионов рублей. Более 23 
Миллионов рублей прибыли 
получила страна от внедре
ния этих работ.

Томские политехники ста
ли авторами 268 изобрете
ний, на которые получены 
свидетельства и положи
тельные решения, а также 
7 патентов США, Англии, 
ФРГ, Чехословакии и дру
гих государств. Их науч
ные разработки включены в 
Народнохозяйственные пла
ны и планы Государствен
ного комитета по науке и 
технике Совета Министров 
СССР и Академии наук 
СССР.

Новейшие достижения де
монстрируются сейчас в 
экспозиции института на 
ВДНХ.

ТПИ имеет договоры о 
сотрудничестве со многими 
предприятиями и объедине
ниями. Так, только в 1976 
году заключены подобные 
соглашения со 2-м Москов
ским часовым заводом, ря
дом машиностроительных 
предприятий. Многое дела
ют политехники по договору 
с Томлеспромом. Недавно 
заключен генеральный до
говор о научно-техническом 
сотрудничестве с шестью 
томскими электротехниче
скими предприятиями.

Но развитие технического 
прогресса — только одна 
сторона роли ученых вуза. 
Другая, не менее важн.ая, 
состоит в том, что старшее 
поколение политехников 
учит молодых на самом со
временном уровне развития 
техники. Студенты получа
ют знания и сами участвуют 
в этих исследованиях, при
общаются к творчеству, по
иску. Они уходят на произ
водство инженерами, спо
собными принимать само
стоятельные решения, про
являть инициативу.

Итак, о чем же рассказы
вает деловая папка?

Справка, подписанная 
главным геологом Сибир
ской геофизической экспе
диции Г. В. Ведерниковым 
и старшим экономистом 
И. И. Белявским, говорит о 
том, что в результате двух
летних теоретических и экс
периментальных исследова
ний по хоздоговору на ка
федре электрических машин 
и аппаратов разработан ис
точник питания с про
граммным управлением для 
центробежных сейсмиче
ских ‘ вибраторов. Прибор, по 
предварительным расчетам, 
даст экономический эффект 
300 тысяч рублей в год.

Просим ответственного ис
полнителя темы доцента 
В. Ф. Кулакова сказать не
сколько слов об этой работе.

— В Институте геологии 
Сибирского отделения Ака
демии наук СССР создает
ся целый комплекс аппара
туры для разведки нефти. 
Мы разработали источник 
питания к излучателю, кото
рый. подает акустическую 
энергию для зондирования 
земных недр. По эху сей
смические приборы регист
рируют возможность зале
гания нефти. Прибор вне
дрен, и мы получаем непло
хие отзывы. Об этой ком
плексной работе рассказы
валось в девятом номере 
журнала «Знание — сила» 
за прошлый, год .

Другой документ, из Все
союзного научно-исследова
тельского института им. 
Д. И. Менделеева (г. Ленин
град), рассказывает о но
вых дифференционных ука
зателях ДУ-7 и ДУ-9, разра
ботанных на кафедре ра
диотехники под научным 
руководством профессора, 
доктора технических наук 
М. С. Ройтмана. На этой ка
федре создается прецизион
ная аппаратура, служащая 
эталоном точности измере
ний. Указатели, о которых 
идет речь, сконструирова
ны и изготовлены для по
верки делителей напряже
ния переменного тока с 
несимметричным входом, 
которые широко распростра
нены в электроизмеритель
ной технике. Подобные при
боры до последнего време
ни приводили к значитель
ному усложнению метода 
измерений и . требовали 
больших затрат времени' на 
проведение поверки. Теперь 
процесс ускорен, упрощен и 
надежен. Большой вклад в 
эту работу внес аспирант 
Н. Калиниченко.

Строители с радостью 
примут к использованию но
вые взрывные машинки для 
рыхления мерзлого грунта. 
Об этом можно судить 
по отзывам специалистов 
управления ГлавновоСи- 
бирскстроя. Там, в тре
сте Строй механизация, при
меняется 10 таких ус
тановок, разработанных в

НИИ высоких напряже
ний при ТПИ под науч
ным руководством профессо
ра М. А. Мельникова. Пред
ставьте себе, что на освобо
дившемся после сноса дере
вянных строений месте на
до возвести новое здание, 
да еще начать строитель
ство зимой. Грунт скован 
30—40-градусным морозом. 
Необходимы. взрывные ра
боты. Но как их вести, если 
рядом — другие дома? В 
лучшем .случае полетят 
стекла. И вот ученые. НИИ 
ВН предлагают установку, 
е помощью которой можно 
вести взрывные работы без 
опасности для жителей и 
строений. И не только 
конструируют, но и создают 
ее. Десять таких машинок 
дали тресту 320 тысяч руб
лей экономии в год. Ныне
шней зимой управление 
Главйовосибирскстроя пред
полагает использовать уже 
30 взрывных машинок. Од
на из них представлена 
сейчас в экспозиции на 
ВДНХ.

В  лаборатории неразруша
ющих методов контроля 
кафедры промышленной и 
медицинской электроники 
разработан ультразвуковой 
газоанализатор, позволяю
щий автоматически вести 
непрерывную регистрацию 
состава воздуха. Прибор из
готовлен по хоздоговору с 
НИИ химической промыш
ленности Кемерова аспиран
том Н. П. Воробьевым под 
научным руководством до
цента В. М. Морозова. Уль
тразвуковой метод анализа 
является универсальным, 
поэтому прибор можно так
же использовать для опре
деления состава практиче
ски любых двойных газо
вых смесей. Он может быть 
полезен для использования 
на различных химических 
предприятиях; в том числе 
на строящемся в Томске 
нефтехимическом комбина
те.

И если уж говорить об ох
ране окружающей среды,, 
то как не вспомнить о воде?

На Томском химико-фар
мацевтическом заводе про
ходит испытание укрупнен
ная установка для электро
химической очистки сброс
ных вод от фенола. Эта 
установка эффективнее 
традиционных способов 
очистки. Кроме того, она да
ет экономический эффект 
только на этом заводе 35 
тысяч рублей в год.

Работа выполнена под на
учным руководством про
фессора доктора техниче
ских Наук И. А. Тихомиро
ва, ответственный исполни
тель темы — доцент А. П. 
Вергун.

Мы рассказали о некото
рой небольшой части науч
ных работ политехников, 
получающих прописку в 
цехах и лабораториях, на 
заводах, стройках. Они сви
детельствуют о том, что 
томские ученые успешно 
работают над выполнением 
решений XXV съезда пар
тии, подчеркнувшего необ
ходимость повышать эф
фективность научных ис
следований, укреплять свя
зи науки с производством, 
добиваться быстрейшего 
внедрения научных дости
жений в народное хозяй
ство.

Р . ГОРОДНЕВА.

и Ш З Е Э
Сегодня по области ожи

дается облачная с проясне
ниями погода, слабый снег, 
по южным районам — пре

имущественно без осадков, 
ветер юго-восточный, 5—10 
метров в секунду, температу
ра — 25—30 градусов мороза,

по западным районам — 
20—25 градусов ниже нуля.

В  Томске — без сущест
венных осадков, ветер юго- 
восточный, 5—10 метров в 
секунду, температура — 25— 
27 градусов мороза.

ТЕАТР
26 января — спектакль «Ноч

ная повесть».
Начало — в 19 час. 30 мин.

ш ш ш ш

ДВОРЕЦ К У Л ЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

Мультсборник № .6 —  10-45,
16. «Золотая речка» — 17, 19,
21.

ДОМ КУ ЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Монолог» —  1о. «Золотая 
речка* —  17-10, 19, 21..

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Крестьянский сын» —  15,
17, 19, 21.

26 января. «Большие гонки»
(две серии) — 19.

В

КИШ
СЕГОДНЯ

КИНОТЕАТРАХ:

Т В

программа. Передача из Хель
синки. 23.15. Новости. 23.25 — 
00.20. Цв. Концерт Государст- , 
венного академического симфо
нического. оркестра СССР. Пе
редача . из Большого зала Мос
ковской консерватории.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.15. Фильм — детям. «Ко
лобок». 19.40. Спортивная про
грамма. 20.15. «Чернышевский». 
«Шлиссельбург — государева 
тюрьма». Документальные
фильмы. 20.45. Концерт. 21.00. 
Телевизионный клуб «Художе
ственная самодеятельность». 
«На заводской выставке». Рас
сказываем о самодеятельных 
художниках и умельцах завода 
математических машин. 21.35 
—21.45. Новости.

«РОДИНА»
«Сказ про то, как царь Петр 

арапа женил» —  8-40. 12-30,
14- 30, 16-40, 19, 21. «Ганс Рек- 
ле и черт» —  10-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Большое приключение Зор

ро» —  8-40. 10-20, 12. 13 40,
15- 20, 17, 18-40, 20-20, 22. «Уль-
зана» —  8-40, 10-20, 12, 13-40,
15- 20, 17, 18-40, 20-20. «Печки- 
лавочки» —  22. Зал кинохрони
ки. Кинолекторий «Здоровый 
образ жизни» - -  18-45. Кино
лекторий по охране природы— 
19-50.

«ОКТЯБРЬ»
«Большое приключение Зор

ро» —  9, 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20, 18-10, 20, 21-50. «Ульза- 
на» —  8-40, 12-20, 14-10, 16. 48, 
19-40, 21-30. «По горячим сле
дам» —  10-30.

«ПИОНЕР»
«Гаврош» —  9, 10-30, 12,

13-30, 15. «Зита и Гита» (две 
серии) —  16-30. 19-15.

«СИБИРЯК»
«Я служу на границе» —  9-20. 

«Свадьба в Малиновке» —  1.1, 
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

СРЕДА, 26 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
10.00. Новости. 10.10. Цв.-Ут

ренняя гимнастика. 10.30. Цв. 
«Дни хирурга Мишкина». 1-я 
серия. 11.45. Цв. «Клуб кинопу- 
тешествнй». Ведет Ю. А. Сенке
вич.

'С 12.45 до 15.50 — перерыв.
15.00. Цв. «Встречи с Ладо 

Гудн-аш пнл-и». Документальный 
телефильм. (Тбилиси). 15.50. 
Цв.- «Мы знакомимся с приро
дой». 16.10. «Экранизация ли
тературных -произведений». 
«Мои университеты». («Союз- 
детфильм»). 17.45. Цв. «Наука 
сегодня». «Ученые — животно
водству».

ТОМСК
18.15. Новости. 18.25. «Осто

рожно с огнем». Беседа началь
ника отдела Госпожнадзора 
В. М. Щнголева. 18.45. «Живое 
о неживом». Научно-популяр
ный фильм.

МОСКВА
19.00. Новости.

ТОМСК
19.10. «Народнохозяйствен

ные поставки — под контроль». 
19.25. Музыкальный антракт.

МОСКВА
19.30. Цв. Тираж «Спортлото». 

19.40. «Полевая почта «Подви
га». 20.10. «Творчество народов 
мира». 20.55. Цв. «Дни хирурга 
Мишкина». 2-я серия. 22.00. 
«Время». 22.30. Цв. 1 Чемпионат 
Европы по фигурному ката
нию. Парное катание. Короткая

РАДИО
СРЕДА, 26 января

7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. „Выступает вокаль
ное три-о «Рябинушка». 9.00. 
По страницам газеты «Крас
ное знамя». 9.10. Романсы 
А. Даргомыжского. 9.30. «Сме
на». Радиопрограмма для мо
лодёжи. «60-летню Октября — 
60 ударных недель». Хроника 
комсомольских будней. «Дом, в 
к ото ром. т ы жи в ещ ь ». П р о-
должаем разговор об общежи
тиях. Слово молодым рабочим 
завода резиновой обуви. Био
графии молодых. 19.00. По
следние известия. 19.1:1. «Сме
на?».'Повторение утреннего вы
пуска. .

Томский топографический 
техникум объявляет прием 
на трехмесячные подготови
тельные . курсы для поступ
ления в 1977 году в техни
кум. Курсы начнут работу с 
1 марта.

За справками обращаться: 
г. Томск,, ул. Р. Люксембург, 
13, в учебную часть техни
кума или по телефонам 
№№ 2-21-61 и 3-01-70.

ЮБИЛЕЙ
ТЕА ТРА

ТОМСКОМУ ОБЛА
СТНОМУ ТЕАТРУ КУКОЛ 
ИСПОЛНИЛОСЬ 30 ЛЕТ. 
ЭТО СОБЫТИЕ БЫЛО 
ТОРЖЕСТВЕННО ОТМЕ 
ЧЕНО ПОЗАВЧЕРА ОБ
ЩЕСТВЕННОСТЬЮ ГО
РОДА.

О дин из старейших дет
ских театров Сибири от
крылся в трудные после
военные годы. Не было у 
него тогда постоянного по
мещения, многие актеры 
пришли сюда из театров 
драмы, оперетты, самодея
тельности. Первые годы 
были нелегким, но интерес
ным временем поисков и 
накопления профессио
нального опыта, овладения 
кукольным искусством.

Теперь это позади. Театр 
стал зрелым коллективом 
со своими традициями, со 
своим тз ор че с ким поч ер- 
колл. Его лю бят маленькие 
зрители, сюда с удо воль
ствием приходят и взрос
лые.

За 30 лет в Томском 
кукольном поб ьг в ало 3,5 
миллиона человек, здесь, 
поставлено 16 тысяч спек
таклей, шесть тысяч из 
них — - на селе. Круглый 
год артисты-кукольники 
встречаются с сельскими 
зрителями. Их хорошо зна
ют во всех районах обла
сти. На гастролях артисты 
не только знакомят со 
своими постановками, но 
всякий раз встречаются с 
участниками художествен^ 
ной самодеятельности, да
ют консультации.

На юбилейном вечере, 
посвященном 30-летию те
атра, присутствовали пред
ставители обкома и горко
ма партии, облисполкома и 
горисполкома, обкома и 
горкома комсомола, мно
гих организаций города. 
Тепло приветствовали юби
ляров коллективы област
ного драматического и го
родского кукольного теат
ров, филармонии, многих 
школ, культурных учреж
дений и д р у г и е .  С о  слова
ми благодарности выступи
ли юные зрители.

Впереди у театра —  но
вые интересные работы, 
новые встречи со зрителя
ми.

Н. ИВАНОВА.

: Н А ШИ  Д Е Т И  Р А С Т У Т

МЙНЙ, У ЗИЯЙ
Иду по улице, слышу — 

мальчики лет восьми сквер
нословят. Останавливаю их, 
пытаюсь укорить:

— Вот бы ваши мамы по
слушали...

Мне отвечают:
— А мы дома не такие.
А ведь прав ты, маленький 

дипломат. Дома ты — один, 
в школе — другой, на улице
— третий. Ведешь себя по 
обстоятельствам. Внутрен
них ограничителей ты еще 
не выработал. Твоя мама 
внушила тебе страх, но не 
воспитала убежденности в 
том, что ругательные слова
— это плохо везде.

На родительском собрании 
классный руководитель со
общает одной мамаше такой 
факт: ее дочь оскорбила 
учительницу грубым сло
вом. Мама не верит: «Не
может, быть! Моя дочь этого 
никогда не скажет». Увы, 
это было. И очень печально, 
что мама упорствует. Плохо 
она знает свою дочь. О ее

поведении в школе не имеет 
представления. Когда-то на
до узнать и признать прав
ду. Пока не поздно.

Вспоминаю свое детство, 
своих учителей. Что-то не
ладное -произошло за послед
ние годы в отношении роди
телей к учителю. Раньше 
учитель был в представле
нии наших родителей свя
тым человеком. Каждое его 
слово выслушивали с поч
тением. А теперь возможно 
и такое: учитель говорит, 
что Вова курит, а Вов-ина 
мама до хрипоты доказыва
ет, что этого не может быть. 
А то и в наступление пере
ходит: «Я малограмотная, а 
вас учили — вот и воспиты
вайте как следует».

Вот слушаем на родитель
ском комитете десятикласс
ницу Галю. Я -помню ее с 
детского садика, чудесная 
девочка была — вежливая, 
приветливая. А сегодня:

— Галя, мы с тобой разго
вариваем, выброси жвачку.

— А что?
— Посмотри, как неестест

венно ты выглядишь: вы
чурные наряды, не по летам 
броская косметика.

— А что тут такого? Роди
тели мне ничего не говорят, 
а вы...

«А вы указываете» — го
тово слететь с ее губ, но 
сказать так не решается.

У девочки много двоек, а 
мама не может понять — 
откуда. Так послушайте учи
теля, он вам все объяснит.

Членам советов содействия 
школе надо почаще посе
щать семьи с целью прове
рить, как школьник выпол
няет режим дня, насколько 
педагогична атмосфера в 
семье, соответствует ли до
машнее воспитание школь
ному. Обращать внимание 
при этом надо не только на 
то. пьет отец или нет, на
кормлен ребенок или голо
ден, но и на то, какое зада
ние в воспитательных целях 
дают родители своим детям,

оставляя их одних дома. Мо
ют ли дети полы и посуду, 
выполняют ли посильную 
стирку, ходят ли в Магазин. 
К" домашнему труду надо 
приучать и мальчиков. По
чему мытье полов у них 
считается делом зазорным?

Как и в медицине, в педа
гогике легче предотвратить 
аномалию, чем с нею потом 
бороться. Вот именно этого 
— профилактики, своевре
менной консультации, сове
та, предостережения и не 
хватает в работе обществен
ности с родителями. Выез
жаем с колокольным звоном, 
когда пожар уже разгорел
ся.

Вот еще проблема, нераз
решимая силами учителя: 
родительские собрания, про
пускают как раз те родите
ли, к которым больше всего 
претензий. Надо помочь шко
ле вывести из состояния 
неведения таких родителей. 
Часто они и  не подозревают, 
что их обманывает собствен
ное чадо.

Мама, приди в школу, уз
най правду. Учитель хочет 
тебе и твоему ребенку добра. 
Прислушайся к его словам.

3. КОЗУБОВА, 
член родительского ко
митета 10-го «а» класса 
школы № 53 г. Томска.

ДЕСЯТЬ ДНЕЙ
будут находиться на строи
тельстве газопровода Ниж
невартовск —  Томск —  
Кузбасс молодые врачи, 
выехавшие туда по путев
ке обкома комсомола. В 
эту бригаду медиков вхо
дят семь специалистов са
мой различной ориента
ции. Они встретятся со 
строителями, окажут им 
медицинскую и консульта
тивную помощь, прочтут 
лекции.

Эта десятидневная поезд
ка— часть программы, раз
работанной обкомом
ВЛКСМ  для  оказания ш еф
ской помощи строителям 
газопровода. Программа 
предусматривает поездки 
на стройку представителей 
многих профессий.

Л. ВАЛЕРКИНА.

Томские художники готовятся к очередному творческому от
чету —  областной художественной выставке. Новые работы на 
суд зрителям представят живописцы, графики, скульпторы, 
мастера прикладного искусства. Героями их произведений 
станут строители газопровода Нижневартовск —  Кузбасс, неф
тяники, рыбаки, геологи.

На^творческой даче Союза художников РСФСР в селе Вер- 
тикос Каргасвнсного района готовит серию гравюр известный 
молодой график Владимир Кудряшов.

НА СНИМКЕ: В. Кудряшов на этюдах.
Фото Е. Лисицына.

С ДНЕМ РОЖДЕНИЯ В 105-й РАЗ
поздравили земляки жителя села Горьковское Омской 

« области Гавриила Титовича Курико.
На почетный отдых колхозный агроном Курико ушел 

только в 82 года, но и сейчас он целыми днями на ногах. 
Хлопот у него много — как-никак 52 внука и правнука! 
Юбиляр поздравления принимал между делом: он точил 
пилу, не испытывая, кстати, при этом никакой нужды в 
очках.

Советская Сибирь по количеству долгожителей входит 
в первую «четверку» климатическо-географических зон 
страны. Алтайский край, например, на равных сопернича
ет с Кавказом. Как подтвердили исследования, этому 
способствует активный физический труд.

(Корр. ТАСС).

С и д е л ь н и к о в
с ы г р а л

о т л и ч н о

Хоккеисты «Крыльев Со
ветов» в матче чемпионата 
страны 24 января в Москве 
выиграли у челябинского 
«Трактора» — 3:2 (2:0, 0:0,
1:2). Лучшим на площадке 
был, пожалуй, вратарь моск
вичей Александр Сидельни
ков. Но и проигравшие за
служивают добрых слов: они 
действовали напористо, на 
высоких скоростях.

Эта победа позволила 
«Крыльям» перейти на пя
тое место в турнирной таб
лице.

(Корр. ТАСС).

Ч е м п и о н к а  
Е в р о п ы  —  
т р е т ь я

ВЕНА, 24 января. (ТАСС). 
Чемпионка Европы рижанка 
Вера Зозуля я москвичка 
Анна Маевская заняли со
ответственно третье и чет
вертое места на больших 
международных соревнова
ниях саночников в австрий
ском городе Имсте (земля 
Тироль). А победу праздно
вали спортсмены ГДР: у
мужчин — Ханс Рин (Дай- 
ние Бремэе из Риги был 
восьмым), у женщин — Рут 
Штен'цель.

С П О Р Т

Н а  л ы ж н ы ж  
т р а с с а х

Горьковчанин Юрий Воро
нин выиграл турнир двое
борцев в Танвальде (ЧССР), 
входивший в программу 
спортивного праздника Сою
за чехословацко-советской 
дружбы. В  первый день он 
победил на- трамплине, 
прыгнув - на 82,5 и 77,5 м, а 
на следующий — показал 
второй результат в  гонке на 
15 км — 49 мин. 50 сек., что 
в итоге принесло лучшую 
сумму очков -у 436, 715. На 
втором месте Йозеф Посп-и- 
шил из команды хозяев —- 
420,64, на третьем — Стани
слав Брызгалов из Перми— 
417,265.

В  споре двоеборцев, на 
трассах швейцарского горо
да Ле-Брассю, достижения 
наших лыжников были ку
да скромнее. Лучший из них, 
Александр Плюснин, кото
рый после прыжков занимал 
четвертое место, уступил 
многим соперникам в гонке 
и показал общий 13-й ре
зультат — 353,01. Победа 
здесь досталась Конраду 
Винклеру из ГДР — 428,97.

(Корр. ТАСС).

ИЗВЕЩ ЕНИЕ

27—28 января с. -г. в Доме 
политического просвещения 
(ул. К. Маркса, 14) состоит
ся областной семинар лектб- 
ров-экономистов на тему: 
«Проблемы повышения эф
фективности общественного 
производства и качества ра
боты в десятой пятилетке».

Приглашаются лекторы и

преподаватели народных 
университетов, пропаганди
сты, политинформаторы, 
преподаватели вузов, техни
кумов, профтехучилищ, 
школ.

Начало семинара: 27 янва
ря — в 10 часов, 28 января — 
в 9 часов.

Зам. редактора М. В . МАЛЬЦЕВ.
Я Ш

Томский ордена Трудового Красного Знамени государ
стве, нный университет им. В. В. Куйбышева объявляет 
конкурс на замещение вакантных должностей профессор
ско-преподавательского состава:

заведующих кафедрами: оптики и спектроскопии, гео
метрии; - "

профессора кафедры теоретической механики; 
доцента кафедры общей географии; 
старших преподавателей кафедр немецкого и француз

ского языков, прикладной аэромеханики;
ассистента подготовительного отделения (русский 

язык), ассистента кафедры охраны природы.
Документы на конкурс принимаются в течение одного 

месяца со дня опубликования объявления в газете по ад
ресу; 634010, Томск, пр. Левина, 36, учебная часть.'

ВНИМАНИЮ АБОНЕНТОВ ТРЕСТА ГОРГАЗ!
При пользовании газовыми водонагревателями следу

ет следить за тягой в дымоходе, поднося зажженную 
спичку под вытяжной колпак перед включением водона
гревателя, после -него и периодически, в процессе работы 
'водонагревателя. При нормальной тяге пламя втягивается 
под колпак. При ненормальной пламя не втягивается 
или отклоняется от колпака.
. Не исключены случаи, что даже при исправном водо

нагревателе и дымоходе может возникнуть обратная тяга 
и продукты сгорания пойдут в квартиру. Возможно тяже
лое Отравление угарным газом.

При пользовании газовым водонагревателем обязатель
но проверяйте тягу.

Учебный комбинат Томского территориального управ
ления строительства проводит набор на курсы операто
ров комплексных механизированных штукатурных стан
ций. Срок обучения — 3,5 месяца. На курсы принимают
ся женщины не моложе 18 лет, мужчины, отслужившие в 
рядах Советской Армии. Принятым на курсы выплачи
вается стипендия 86 рублей в месяц. Одиноким предостав
ляется благоустроенное общежитие. По окончании срока 
обучения будет предоставлена работа в тресте Томск- 
промстрой, на важнейших промышленных объектах го
рода Томска.

Нач1ало занятий — 8 февраля.:
За справками обращаться: -г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 

или пер. Фруктовый, 23-а, в учебный комбинат.

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
работу в ГРСУ № 11:
плотников, столяров, штука- 
туров-маляров, каменщиков, 
станочников, грузчиков, кро
вельщиков, кочегаров, трак
тористов и газоэлектросвар- 
щика.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а.

Городское бюро по трудо
устройству срочно пригла
шает на работу в медико- 
санитарную часть № 2: ме
дицинских сестер, .. сестср- 
хозяек, машинисток, пова
ров, кухонных рабочих, гар
деробщиц, санитарок.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
г. Томска приглашает на ра
боту в проектный институт 
«Томскколхозпроект»: ин
женеров и техников по отоп
лению и вентиляции, водо
проводу и канализации, 
сметчиков, архитекторов, 
топографов, экономистов, 
знакомых с разработкой 
технико-экономических. обо
снований.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а.

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
работу на торгово-закупоч
ную базу Томеклесурса: ма
шинистов холодильных ус
тановок, экспедиторов, за 
ведующих складами, кладов
щиков, мастера по ремонту 
хлебопекарных печей. До
ставка на работу и с работы 
производится служебным 
автобусом.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
работу в Томскйй ЭТУС 
телефонисток и еекретаря- 
машингестку.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на ра
боту в Томский приборо
строительный техникум: 
мастера производственного 
обучения в слесарно-меха
нические масте-рскне. заве
дующего складом—агента,
бухгалтера • материальной 
группы, библиотекаря и кас
сира.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благотстроеннуто квартиру 
в г. Усолье-Сибирском на 
равноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Усолье-Си- 
бирское Иркутской обл., 
ул. Ленина, 109, кв. 56, к По
повой.

Городское бюро по трудо
устройству приглашает на 
работу на строящемся обла
стном драматическом теат
ре: старшего инженера по 
вентиляции - кондиционе
рам и фреоновым установ
кам, ипженера-сантехника.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а.

Судоводитёлям - любите
лям, у которых истекает 
срок годности удостоверения 
на право управления мало
мерным судном до мая 
1977 года,1 необходимо 
пройти проверку знаний до 
начала навигации в навига
ционно-технической инспек
ции по ул. Мельничная, 13, 
а в районах области—у уча
стковых инспекторов НТИ. 
Удостоверение на право уп
равления маловерным суд
ном без отметки о прохож
дении проверки знаний бу
дет считаться недействитель
ным.

. Коллектив автрбазы свя
зи с глубоким прискорбием 
извещает о смерти бывшего 
работника.. участника Оте
чественной войны

ЩЕРБИНИНА 
Павла Николаевича

и выражает: соболезнование 
родным и близким покойно
го.

Коллектив УВД Томского 
о б лис п о лк ома в ы р ажа ет
глубокое соболезнование 
К. М. Поленчук по подводу 
смерти ее отца

ПОЛЕНЧУКА 
Мефодия Ефимовича.
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